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Os montes-clarenses estão pagando até R$ 
0,40 mais caro pelo litro da gasolina desde a 
semana passada e isso tem causado revolta nos 
motoristas, que se sentem enganados pelo Go-
verno, pois passou o período eleitoral e saiu o 
aumento. Ontem (6), a gasolina oscilava de R$ 
4,79 a R$ 4,99 na cidade, contra os R$ 4,59 que 
vigoraram mais de 15 semanas. Os postos que 
vendem a R$ 4,79 anunciaram que subirão de 
preço a partir de hoje (7), sob a alegação de que, 
na verdade, foram três vezes a alteração de pre-
ços por parte das distribuidoras.

A Secretaria Municipal de Administração e 
Finanças de Pirapora promove a partir de hoje 
(7), no Centro de Convenções, um curso que 
aborda a regulamentação, implantação dos pro-
cedimentos de compras, licitações e contratos 
administrativos. Com a nova lei nº: 14.133/2021, 
as licitações públicas terão novo formato, em 
substituição a antiga lei nº: 8.666/93. O curso é 
exclusivo para servidores públicos e será minis-
trado pelo professor Milton Mendes, especialista 
em direito público e autor de diversas obras so-
bre controle interno, compras e licitações.

Eduardo Cardoso é o 
convidado do programa 
Gazeta Musical

ASCOM/ DIVULGAÇÃO

Gasolina sobe R$ 0,40 e 
revolta motoristas em
Montes Claros

Pirapora realiza a partir de 
hoje (7) curso para 
servidores

DIVULGAÇÃO

O estudante montes-clarense Marcos Paulo Gonçal-
ves Santos é medalhista de ouro na Olimpíada Nacional 
de Ciências e receberá a  premiação no dia 23 em  Bra-
sília, no Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações. 
Ele estuda no Colégio Prisma e concorreu com 3.154.000 
inscritos, que foi o recorde do evento.

Montes-clarense é medalha 
de ouro na Olimpíada 
Nacional de Ciências

Moc aplicará R$ 100 mil em barramentos 
no Rio Traíras
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O O Cruzeiro apresentou, na manhã de sába-
do, a camisa comemorativa pelo acesso à Série 
A do Campeonato Brasileiro. O novo uniforme, 
que tem uma homenagem à torcida, foi utili-
zado no jogo de despedida da Série B, nesse 
domingo, às 18h30, contra o CSA, no Mineirão. 
Denominada a “camisa da torcida”, o uniforme 
tem na parte de trás uma frase em homenagem 
aos cruzeirenses. 

Cruzeiro lança nova camisa comemorativa e faz 
homenagem à torcida

Novembro Roxo: prematuridade é 
principal causa da mortalidade infantil
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A Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMMA) da Prefeitura de Montes Claros, juntamente 
com o Conselho Municipal de Defesa e Conservação do Meio Ambiente (CODEMA), acaba de lançar o edital de um chamamento 
público que visa selecionar propostas provenientes de organizações da sociedade civil interessadas em celebrar termo de colabo-
ração para o fomento de projetos de preservação e conservação do meio ambiente.

O parto prematuro é a principal causa global da mortalidade infantil antes dos 5 anos 
de idade e o Brasil é o 10º colocado no ranking mundial dos países com mais nascimen-
tos prematuros. O bebê é considerado prematuro quando nasce antes da 37ª semana 
de gravidez - uma gestação completa varia entre 37 e 42 semanas. Por isso, a campanha 
Novembro Roxo leva um alerta às famílias e à sociedade sobre o crescente número de 
partos prematuros, suas causas e consequências. GERAL 9
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Amamentação ajuda a combater infecção de ouvido

A importância de um processo admissional 
seguro e bem-sucedido (Parte 2)

Crédito ou Débito?

CRISTINA FREITAS
MéDICA

LEONARDO BARROS
PóS-GRADUADO PELA PUC MINAS EM CIêNCIAS DA COMPUTAÇÃO. FORMOU-SE EM 

INOvAÇÃO E EMPREENDEDORISMO PELA UNIvERSIDADE DE STANFORD

RAFAEL GARCIA PEREIRA BELLINI
BAChAREL EM DIREITO E ChEFE DE GABINETE NA PRESIDêNCIA DA ABIMAQ/SINDIMAQ

Todo mundo alguma vez na vida 
respondeu a essa pergunta ao fazer 
uma compra.

Diante da importância crescen-
te que os temas descarbonização e 
transição energética passaram a ter 
na pauta de todos os setores pro-
dutivos, serviços e por que não, de 
cada um de nós, o reflexo que tais 
mudanças trarão para o nosso dia a 
dia, faz com que a pergunta do títu-
lo ganhe um novo sentido.

Saber se você é um agente que 
possui crédito ou está em débito 
de carbono, conhecer qual a sua 
“pegada” e o nível de sustentabili-
dade do seu negócio, são informa-
ções que orientam cada vez mais 
os negócios e de quem iremos 
consumir.  

Segundo as novas estimativas do 

SEEG - Sistema de Estimativas de 
Emissões e Remoções de Gases de 
Efeito Estufa (SEEG), uma iniciativa 
do Observatório do Clima, o Brasil 
liberou em 2020 um total de 2,16 
bilhões de toneladas de gás carbô-
nico.

Olhando somente para o nosso 
país, desde 1850 foram emitidas 
112,9 bilhões de toneladas de CO2 
(GtCO2), sendo que aproximada-
mente 85% desse montante estaria 
associado à derrubada de florestas 
e o uso intensivo de recursos não 
renováveis. 

Como curiosidade, o tempo de 
permanência do dióxido de carbo-
no (CO2) na atmosfera é de mais ou 
menos 150 anos, por aí podemos 
entender que temos um débito ou 
excesso de poluição no ar. Também 

conhecido como gás carbônico, 
esse elemento é um dos compostos 
químicos gasosos que provocam 
graves desequilíbrios no efeito estu-
fa do planeta, e cuja emissão se faz 
principalmente, pelo uso de com-
bustíveis fósseis (petróleo, carvão e 
gás natural) nas atividades humana, 
somado ao desmatamento e a agro-
pecuária.

Nos últimos anos, houve um 
considerável aumento da concen-
tração de gases de efeito estufa na 
atmosfera. As atividades humanas 
ligadas à indústria, as atividades 
agrícolas, o desmatamento e o au-
mento do uso dos transportes estão 
entre os principais responsáveis 
pela emissão desses gases.

No final do mês de julho desse 
ano, foi notícia o falecimento do 

cientista britânico James Lovelo-
ck, autor da Hipótese de Gaia, na 
qual defendia que a Terra era um 
organismo vivo, destacando que 
ela atua como um organismo au-
torregulador, e que os humanos 
prejudicam com suas atividades o 
equilíbrio deste ecossistema.

Seus estudos colaboraram mui-
to para ampliar a conscientização 
sobre os riscos climáticos em fun-
ção do uso de combustíveis fós-
seis e os efeitos nocivos dos gases 
causadores do efeito estufa, muito 
antes de se falar em crédito de car-
bono.

O tema sustentabilidade, hoje 
tratado em todas as instâncias den-
tro da agenda ESG (em português) 
Ambiental, Social e Governança, 
reforça o anseio de parte conside-

rável da população em trabalhar 
pelo equilíbrio do planeta, por uma 
questão de sobrevivência.

O uso intenso dos recursos 
naturais, sem as devidas compen-
sações ou substituições por fontes 
de energias limpas, tem ocasionado 
consideráveis alterações no clima 
do mundo, fatores suficientes para 
entendermos que a “corda” está 
bastante esticada e desgastada em 
alguns pontos, mostrando que a ba-
lança ambiental está desequilibra-
da, e todos nós estamos em débito 
com o planeta.

É consenso, a necessidade em se 
investir no uso de fontes de energia 
renováveis (Eólica, Solar, Hidro-
gênio, Etanol, Biomassa, Biogás), 
reduzindo-se gradativamente o uso 
dos combustíveis fósseis, fazendo 

com que fontes poluentes abram 
espaço para a adoção de fontes 
limpas, ou seja, o equilíbrio está na 
combinação da redução das emis-
sões dos gases nocivos, com a ado-
ção de novas matrizes energéticas.

Trata-se de uma grande transi-
ção, e que pode começar por pe-
quenas ações como por exemplo, 
a redução do uso de transportes 
em trajetos curtos, optando por 
ir a pé ou de bicicleta, preferência 
pelo uso de transporte coletivo e de 
produtos biodegradáveis, incentivo 
à coleta seletiva, aquisição de pro-
dutos com alta desempenho ener-
gético, entre outras ações.

Mais do que crédito ou débi-
to, neutralizar nossas emissões é 
urgente e uma atitude de respeito 
com o próximo e com o planeta.

O leite materno é um alimen-
to indispensável para os bebês e, 
neste mês, conhecido como Agos-
to Dourado por simbolizar a luta 
pelo incentivo à amamentação, é 
importante ressaltar que doenças 
crônicas, alergias e até a covid-19 
podem ser evitadas ou terem os 
riscos reduzidos graças à amamen-
tação. O leite materno aumenta a 
imunidade. Contém anticorpos e 
proteínas que diminuem os casos 
de infecções e inflamações, como 
a otite, por exemplo, que causa 
muita dor ao neném e noites sem 
dormir.

No Paraná, duas pesquisas in-
vestigaram a ocorrência de otite 
em crianças amamentadas e não 
amamentadas no peito; a alimenta-
ção com leites artificiais; e a relação 

entre otite e a postura do bebê na 
hora de mamar. Embora seja um 
tema controverso, muitos pediatras 
recomendam às mães não dar o 
peito ou a mamadeira com o bebê 
deitado porque isso pode facilitar 
com que tanto o leite ingerido 
quanto uma possível regurgitação 
da criança parem na trompa audi-
tiva, podendo servir de transporte 
para vírus e bactérias até a orelha, 
causando otites.

Um dos estudos, coordena-
do pelas fonoaudiólogas Francis 
Oliveira; Raquel Colombo e Cris-
tiane Gomes, do Centro Univer-
sitário de Maringá, foi feito com 
59 mães de bebês com até dois 
anos de idade. A investigação 
mostrou que a incidência de oti-
te foi maior em crianças entre 13 

e 24 meses, por causa de fatores 
como a introdução de leite arti-
ficial oferecido em mamadeira e 
em posição deitada. As pesquisa-
doras alertaram para o perigo do 
desmame precoce.

Outro estudo, realizado pelas 
fonoaudiólogas Luciana Marchiori 
e Juliana Melo, na Universidade 
do Norte do Paraná, comprovou 
também a proteção que a amamen-
tação no peito oferece contra as in-
fecções na orelha. O artigo, intitu-
lado Resultados Timpanométricos: 
Lactentes de Seis Meses de Idade, 
traz os dados da pesquisa. Dos 46 
bebês avaliados, 30 foram subme-
tidos à amamentação exclusiva 
com leite materno, enquanto 16 
não. Todos passaram por exames 
para detecção de alterações suges-

tivas de otites na orelha. Entre os 
que mamaram apenas no peito, a 
timpanometria foi normal em 90% 
dos casos. Entre os bebês que não 
tiveram amamentação exclusiva, 
apenas 50% deles tiveram timpano-
metria normal.

A proteção que o aleitamento 
materno oferece é ainda mais im-
portante porque já é sabido que na 
primeira infância muitas crianças 
têm perda auditiva devido às infec-
ções na orelha. O problema é mais 
grave nos casos das otites de repe-
tição, variados períodos em que as 
crianças não escutam bem - ora es-
cutam, ora não. Nestes casos, a per-
da auditiva, mesmo que seja leve e 
temporária, prejudica a decodifica-
ção dos sons, podendo causar pre-
juízos no desenvolvimento da fala, 

da linguagem e na aprendizagem.
“O processo de maturação do 

sistema auditivo central ocorre 
durante os primeiros três anos de 
vida. Por isso, a estimulação sonora 
neste período de maior plastici-
dade cerebral é imprescindível, já 
que para o aprendizado da lingua-
gem oral e, consequentemente, o 
desenvolvimento intelectual, emo-
cional e de habilidades, é preciso 
que as crianças consigam ouvir e 
interagir com seus pais e familia-
res e, assim, possam estabelecer 
novas conexões neurais”, pontua 
a fonoaudióloga Rafaella Cardoso, 
especialista em Audiologia na Telex 
Soluções Auditivas.

A boa notícia é que os índices 
de aleitamento materno estão au-
mentando no Brasil, de acordo 

com o Estudo Nacional de Alimen-
tação e Nutrição Infantil (Enani), 
coordenado pela Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro (UFRJ), em 
conjunto com a Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), a Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro (Uerj) e 
a Universidade Federal Fluminense 
(UFF).

Foram avaliadas 14.584 crianças 
menores de cinco anos, em todo 
país, entre fevereiro de 2019 e mar-
ço de 2020 e os resultados mostra-
ram que a prevalência de amamen-
tação exclusiva em bebês com até 
quatro meses saltou de 4,7%, em 
1986, para 60% neste período. Já 
entre os menores de seis meses, 
o índice aumentou de 2,9% para 
45,7%; um avanço significativo mas 
ainda longe do ideal.

Sabendo disso, vejo três ce-
nários possíveis para o setor: 1) 
tentar conduzir o processo sem 
estruturá-lo devidamente ― o que 
eu jamais recomendaria ―; 2) criar 
e seguir um processo bem defini-
do para a admissão tradicional; 3) 
contar com o auxílio da tecnologia.

Sem dúvidas, um processo bem 
definido, ainda que feito manual-
mente, pode dar muito certo. Po-
rém, a otimização do tempo e a re-
dução de burocracias fazem parte 
da realidade das empresas que se 
fortalecem diante da digitalização 
do DP; o que nos leva aos softwa-
res de admissão.

Contar com uma ferramenta 
especialmente desenvolvida para 
a admissão ajuda a concretizar o 
cenário que descrevi como o dos 
trâmites contratuais sendo cum-
pridos “de forma rápida, correta e 
sem dor de cabeça”. É com a tecno-
logia que esse improvável se torna 
possível.

Facilidade no envio de docu-
mentos

Um software de admissão é 
uma solução que permite que todo 
o processo de admissão seja feito 
de forma online e remota. Isso sig-
nifica que os profissionais podem 
enviar toda a documentação para 
o DP por meio da internet, sem 
precisar se deslocar até a empresa.

Essa possibilidade se torna 
ainda mais positiva frente ao cres-
cimento do trabalho remoto e da 
contratação de profissionais em 
diferentes locais do país e até do 
mundo.

Independentemente de onde 
estejam, as pessoas contratadas se 
tornam as responsáveis por subir 
na plataforma os documentos que o 
DP precisa, podendo se auxiliar por 
um check-list para verificar o que já 
foi entregue e o que ainda falta.

Essa autonomia dos profissio-
nais em processo de admissão é 
sinônimo de uma divisão maior de 

responsabilidades que desafoga o 
DP e favorece a fluidez do proces-
so.

 
Comunicação simplificada

Ainda, com a admissão digital, 
o DP consegue se comunicar facil-
mente com os candidatos para dar 
andamento ao processo.

As informações enviadas po-
dem ser aprovadas pelo setor, caso 
estejam corretas, ou reprovadas 
com um aviso de necessidade de 
reenvio caso haja algum erro na 
documentação.

Essa possibilidade contribui 
bastante para reduzir erros na for-
malização da contratação, dando 
mais tranquilidade para ambas as 
partes.

Validação eletrônica de 
documentos

Com todos os envios devida-

mente feitos e aprovados, é preci-
so validar os documentos e a tec-
nologia também ajuda com isso. 
Esse tipo de solução conta com a 
funcionalidade de assinatura ele-
trônica, o que elimina a necessi-
dade de idas e vindas da empresa 
apenas para isso.

Segurança no armazenamento 
de dados

Por fim, é interessante mencio-
nar que a admissão digital conta 
com mecanismos de proteção de 
dados, armazena a documentação 
de cada profissional e cria cópias 
salvas em nuvem. Tudo para tornar 
o processo mais seguro para as 
partes.

Além do mais, tecnologias de-
senvolvidas por empresas sérias e 
comprometidas garantem a ade-
quação à Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD), eliminando outra 
preocupação do DP.

E por que todos esses fatores 
importam? Para o Departamen-
to Pessoal, o ganho de tempo no 
processo de admissão abre espa-
ço para que o setor se dedique a 
questões mais estratégicas e, con-
sequentemente, seja mais decisivo 
para o sucesso da empresa.

Isso ajuda a mudar a ideia de que 
o setor “só cuida de burocracias” e 
ampliar a compreensão do impacto 
que a gestão da relação empregatícia 
pode ter a favor da marca emprega-
dora e dos negócios.

Para toda a organização, um 
processo de admissão simplificado 
se traduz em menos erros, forma-
lizações mais rápidas e em uma 
experiência melhor para os profis-
sionais recém-contratados.

Com isso em mente, finalizo 
com uma proposta de reflexão so-
bre a mudança de percepção acerca 
das burocracias na jornada do DP. 
Em sua relação com a empresa, pro-
fissionais inevitavelmente precisam 

lidar com questões burocráticas.
Ainda que não se envolvam tão 

diretamente, a concessão de fé-
rias, o ajuste de benefícios e até a 
rescisão contratual dependem do 
Departamento Pessoal e de como 
o setor conduz cada um desses 
trâmites. A admissão é o primeiro 
contato.

Assim, começar bem pode ser 
uma forma de estabelecer uma 
relação agradável que não seja ba-
seada em qualquer tipo de mal-es-
tar atrelado à (antiquada) ideia de 
que toda e qualquer burocracia do 
DP sempre será estressante para o 
setor e para os colaboradores da 
empresa.

Como vimos, não precisa ser as-
sim e, vale repetir, a solução passa 
por estruturar bem os processos, 
se organizar para cumpri-los corre-
tamente e abraçar a transformação 
digital, contando com o auxílio da 
tecnologia no dia a dia do Depar-
tamento Pessoal.

Importância da inspeção e detecção de possíveis vazamentos de 
gases industriais

FRANCISCO CARLOS OLIvER
ENGENhEIRO

Quando falamos em indús-
tria, qualquer tipo de manuten-
ção e monitoramento são muito 
benéficos para suas atividades, 
e os vazamentos encontrados 
em instalações, máquinas e 
equipamentos em geral são um 
dos maiores problemas encon-
trados e que requerem atenção 
redobrada dentro das indús-
trias.

O processo para a detecção 
de vazamentos é uma forma de 
monitorar a entrada ou fuga de 
gases e fluídos do local.

Realizar rotineiramente a 
inspeção e monitorar possíveis 
vazamentos de gases industriais 
no processo é uma forma de 
evitar, não somente potencial 

prejuízo financeiro e problemas 
ambientais, mas, acima de tudo, 
também garantir a segurança, 
saúde e bem-estar de funcioná-
rios, colaboradores e morado-
res do entorno da empresa.

Efetuar as inspeções com 
frequência assegurará também 
o benefício de uma grande 
preocupação mundial, que é 
a proteção ambiental. Gases 
industriais podem fazer muito 
mal ao meio ambiente, acarre-
tando problemas na saúde das 
pessoas.

Assim como em outros tipos 
de equipamentos, detectar pro-
blemas antes que se agravam, 
através de inspeções periódicas, 
é uma forma muito eficaz de 

economizar dinheiro em possí-
veis manutenções no futuro.

Portanto, as inspeções para 
detecção de vazamento de ga-
ses ajudam a evitar que mais 
dinheiro seja gasto, consertan-
do possíveis problemas o mais 
rápido possível enquanto ainda 
são simples e de baixo custo.

Existem diversos métodos 
para detectar com brevidade 
qualquer sinal de vazamento. 
Entre os principais, destacam-se 
sistemas compostos por senso-
res de detectores e os recursos 
para amostragens e testes.

Os equipamentos destinados 
a esse fim possuem uma série 
de itens focados para identificar 
vazamentos de gás e precisam 

garantir máxima eficiência, com 
mecanismos de monitoramento 
que identificam qualquer tipo 
de vazamento de gás; recursos 
de avaliação da concentração 
de gases soltos e de alerta para 
eles; tecnologia de envio de avi-
sos para fechar as válvulas ao 
identificar qualquer vazamento.

Caso a empresa se mostre 
negligente com esses vazamen-
tos, pode acarretar em perigo-
sos acidentes de trabalho. Não 
realizando inspeções nem ma-
nutenções adequadamente por 
profissionais qualificados, ela 
poderá sofrer sanções jurídicas, 
pagamento de multas, e respon-
derá a processos e outros tipos 
de medidas cabíveis.

DIVULGAÇÃO
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Sábado tenso com acusação 
entre os grupos políticos 
dos presidenciáveis
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Projeto de lei padroniza carregadores de 
celular no Brasil

A Agência Nacional de Tele-
comunicações (Anatel) deverá 
definir padrão único para os car-
regadores de telefone celular: o 
USB-C. É o que determina o Pro-
jeto de lei (PL) 2.643/2022, apre-
sentado em outubro pelo senador 
Carlos Fávaro (PSD-MT). 

A proposta acrescenta um ar-
tigo à Lei Geral de Telecomuni-
cações (LGT) e estabelece que a 
Anatel só poderá homologar apa-
relhos equipados com a interface 
universal de carregamento. O tex-
to prevê um prazo de adaptação 
de 180 dias para que a lei entre 
em vigor. 

Carlos Fávaro destaca que a 
padronização dos carregadores é 
uma preocupação global. A me-
dida é vista como um caminho 
para a redução do lixo eletrônico. 
O Parlamento Europeu recen-
temente aprovou projeto de lei 
que obriga a comercialização de 
celulares compatíveis com o car-
regador padrão USB tipo C. De 
acordo com Fávaro, os Estados 
Unidos também avaliam seguir o 
exemplo da Europa.

“Estima-se que essa simples 
medida tem o potencial de econo-
mizar cerca de duzentos milhões 
de euros e eliminar o desperdício 

de aproximadamente mil tonela-
das de lixo eletrônico a cada ano”, 
apontou o senador. 

A redução de custos para os 
consumidores é outro potencial 
benefício da proposta:

“Temos a certeza de que nos-
sa iniciativa contribuirá decisi-
vamente para simplificar a vida 
dos usuários, reduzir os custos 
para os consumidores e diminuir 
o desperdício, gerando impacto 
positivo ao meio ambiente”, de-
fendeu o senador.

A proposta aguarda despacho 
para as comissões temáticas do 
Senado. (Agência Senado)

Senado terá esforço concentrado no fim de novembro 
para votar embaixadores

O Senado fará esforço concen-
trado de votações nos dias 22 e 
23 novembro, terça e quarta-feira. 
Os principais itens previstos são 
nomeações de embaixadores que 
ainda aguardam análise da Comis-
são de Relações Exteriores (CRE) 
e do Plenário. São 15 indicações 
pendentes. Outras matérias, como 
projetos de lei, também podem 
entrar na pauta.

Entre as nomeações que po-
dem ser votadas está a do novo 
embaixador do Brasil na Argenti-
na (MSF 67/2022). O indicado é 
Hélio Vitor Ramos Filho, que atu-
almente é o embaixador na Itália. 
Ele já teria substituto: também 
está na fila a indicação de Fernan-
do Simas Magalhães, atual secre-
tário-geral de Relações Exteriores 

(o “número 2” do Itamaraty), para 
a missão diplomática em Roma 
(MSF 69/2022).

As nomeações também incluem 
postos de representação do Brasil 
junto a organismos internacionais. 
É o caso, por exemplo, da indi-
cação de Carla Barroso Carneiro 
para representar o Brasil na Orga-
nização das Nações Unidas para a 
Alimentação e a Agricultura (FAO) 
(MSF 64/2022). Ela tem experiên-
cia como assessora internacional 
de diversos ministérios, como a 
Casa Civil, Educação, Cidadania e 
Desenvolvimento Regional.

12 das 15 indicações pendentes 
de análise chegaram a ser pautadas 
para votação na CRE em outubro 
e novamente no início de novem-
bro, mas as reuniões foram cance-

ladas. A Comissão passou por duas 
trocas de comando neste semestre. 
A senadora Kátia Abreu (PP-TO), 
presidente eleita em 2021, se li-
cenciou e precisou ser substituída. 
A escolhida foi Margareth Buzetti 
(PP-MT), mas ela exercia o man-
dato como suplente e já foi subs-
tituída pelo titular, Carlos Fávaro 
(PSD-MT). A CRE tem nova eleição 
marcada para a próxima quinta-fei-
ra (10). O presidente escolhido vai 
conduzir a análise das indicações 
no esforço concentrado.

Líderes
O colégio de líderes do Senado 

vai se reunir hoje (7), a partir das 
10h30, para decidir sobre as vo-
tações da semana. A reunião será 
remota. (Agência Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,06

Cotação eUrO - real

R$ 5,04

Gasolina

R$ 4,89

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,25

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 30º
Min. : 19º

Gasolina sobe R$0,40 e revolta motoristas
em Montes Claros

Moc aplicara R$ 100 mil em barramentos 
no Rio Traíras 

GIRLENO ALENCAR

Os montes-clarenses estão pa-
gando até R$ 0,40 mais caro pelo li-
tro da gasolina desde a semana pas-
sada e isso tem causado revolta nos 
motoristas, que se sentem engana-
dos pelo Governo, pois passou o 
período eleitoral e saiu o aumento. 
Ontem (6), a gasolina oscilava de 

R$ 4,79 a R$ 4,99 na cidade, contra 
os R$ 4,59 que vigoraram mais de 
15 semanas. Os postos que vendem 
a R$ 4,79 anunciaram que subirão 
de preço a partir de hoje (7), sob a 
alegação de que, na verdade, foram 
três vezes a alteração de preços por 
parte das distribuidoras, alegando 
custo de importação, alta do etanol 
que onera a gasolina, e custo de 

transporte.
O presidente regional do sindi-

cato dos postos, Gildeon Durães, 
questionado sobre estes aumentos, 
disse: “não tenho essa informação, 
e ela é de responsabilidade de cada 
revendedor. Posso responder pelo 
meu posto, onde ainda não teve au-
mento, porém, se a minha distribui-
dora aumentar, tenho que repassar 

de imediato, pois o custo operacio-
nal é muito alto”.

Segundo dados da Agência Na-
cional do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP), no dia 31, 
o preço médio do litro da gasolina 
vendido nos postos do país subiu 
pela terceira semana consecutiva. 
No Brasil, o preço médio do litro 
avançou de R$ 4,88 para R$ 4,91 na 

semana de 23 a 29 de outubro, uma 
alta de 0,6%. De acordo com o novo 
levantamento da ANP, o valor máxi-
mo do combustível encontrado nos 
postos foi de R$ 7,34. O litro do eta-
nol hidratado também subiu: passou 
de R$ 3,54 para R$ 3,63, um avanço 
de 2,54% na semana. Essa é a quarta 
alta seguida no preço do combus-
tível, após cinco meses de queda. 

O valor mais alto encontrado pela 
agência nesta semana foi de R$ 6,90.

O motorista João Carlos Araújo 
foi abastecer seu carro no sábado 
e ficou irritado com o aumento, 
pois alega que os brasileiros foram 
enganados pelos políticos, ao man-
terem o preço em baixa no período 
eleitoral e, logo após, aumentaram 
o preço.

FOtOS: GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA) da Prefeitura de 
Montes Claros, juntamente com 
o Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente 
(CODEMA), acaba de lançar o edital 
de um chamamento público que visa 
selecionar propostas provenientes 
de organizações da sociedade civil 
interessadas em celebrar termo de 
colaboração para o fomento de pro-
jetos de preservação e conservação 
do meio ambiente.

O edital prevê financiamento re-
muneratório de até R$ 100 mil para 
a execução de barramentos na calha 
do rio Traíras, que está localizado na 
região da comunidade rural de Mor-
ro Vermelho, distante cerca de 30 
quilômetros da sede do município. 
O valor inclui o material necessário 
para a realização do projeto que de-

verá ter, no mínimo, seis barramen-
tos ao longo do leito do rio.

As propostas serão avaliadas e 
pontuadas por uma comissão de se-
leção. Entre os critérios para a esco-
lha dos projetos estão a viabilidade 
técnica, a exequibilidade do projeto 
e o impacto ambiental e social na 
comunidade. O resultado preliminar 
do processo será divulgado no dia 
19 de dezembro, e a sua homolo-
gação ocorrerá em 10 de janeiro de 
2023.

As entidades interessadas podem 
se inscrever, a partir de 4 de novem-
bro, entre 8 e 13 horas, na sede do 
CODEMA, que está localizada na ave-
nida José Corrêa Machado, nº 900, no 
bairro Ibituruna. O edital do processo 
pode ser consultado no site oficial da 
Prefeitura de Montes Claros.

Hoje (7/11), às 19 horas, a gran-
de Loja de Minas Gerais discutirá o 

projeto de barragens subterrâneas, 
que pretende recuperar as veredas 
do Norte de Minas. Será realizada 
sessão conjunta no Palácio Maçôni-
co, com as lojas Arlindo dos Santos, 
Delta Sagrado, Lealdade e Justiça e 
Operários de Salomão. Cada barra-
gem submersa está orçada em R$ 50 
mil.

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA) está levando 
educação ambiental para as escolas 
da cidade. Desta vez foi na Escola 
Municipal Dominguinhos Pereira, 
que funciona do CAIC do bairro Ma-
racanã, região sul da cidade, receber 
os trabalhos. As atividades incluíram 
palestra, doação de 80 mudas e 
abertura dos berços para o plantio. 
Os alunos foram orientados por 
Kellen Abreu e Ana Cristina Ramos, 
da Gerência de Educação Ambiental 

da SEMMA. Foram abordados temas 
como destinação correta do lixo 
caseiro; coleta de lixo e reciclagem; 
degradação do meio ambiente por 
interferência humana; descarte cor-
reto de óleos; poluição atmosférica; 

prevenção de queimadas; plantação 
e cuidados com as mudas.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura de Montes Claros, So-
ter Magno, afirmou que o objetivo 
da educação ambiental nas escolas é 

a formação da consciência de preser-
vação e de cuidado com o meio am-
biente, e que os estudantes sempre 
se tornam agentes multiplicadores 
dos conteúdos com os familiares e 
amigos. (GA)

O rio traíras

Audiência debate iluminação pública no Anel 
Rodoviário Sul

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realiza hoje (7), às 19h, Audi-
ência Pública para discutir a falta  de 
iluminação pública em toda a exten-
são do Anel Rodoviário Sul (Avenida 

Dr. Mario Tourinho em Montes Claros 
ao longo dos Bairros Santa Rafaela, 
Santo Amaro, Olga Benário, Alterosa, 
Vila Itatiaia, Residencial Sul, Parque 
Sul, Mangues, Loteamento Ipês Sul 

e adjacências). Os vereadores  Daniel 
Dias (PCdoB) e Edson Cabeleireiro 
(PV) são os autores da proposição. 
Foram convidados para o evento o 
prefeito de Montes Claros, Humberto 

Souto; o secretário de infraestrutura, 
Wanderlino Silveira; e os representan-
tes das associações de moradores dos 
bairros: Santa Rafaela, Santo Amaro, 
Olga Benário e Alterosa.

O que tem causado surpresa é que 
Montes Claros tem apresentado um 
saldo médio de R$ 18 milhões com a 
taxa de iluminação pública, mas dei-
xa de colocar este serviço em vários 

pontos da cidade. A taxa é paga pelos 
moradores da cidade, com o valor 
sendo cobrado na conta de luz, com 
a função de colocar postes e rede elé-
trica nas ruas. (GA)
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O estudante montes-clarense Marcos Paulo Gonçalves Santos

Montes-clarense é medalha de ouro na 
Olimpíada Nacional de Ciências

Prefeitura revoga licitações para quadras em 
escolas

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR
 
O estudante montes-clarense 

Marcos Paulo Gonçalves Santos é 
medalhista de ouro na Olimpíada 
Nacional de Ciências e receberá 
a  premiação no dia 23 em  Brasí-
lia, no Ministério da Ciência, Tec-
nologia e Inovações. Ele estuda 
no Colégio Prisma e concorreu 
com 3.154.000 inscritos, que foi 
o recorde do evento. A 1ª fase da 
Olimpíada Nacional de Ciências 
(ONC) ocorreu entre os dias 18/08 
e 20/08 e nela os estudantes do En-
sino Fundamental II (6º, 7º, 8º ou 
9º ano); do Ensino Médio (1ª, 2ª 
ou 3ª série); estudantes da 4ª série 
do Ensino Técnico, assim como os 
discentes da Educação de Jovens e 
Adultos das séries ou anos citados 
anteriormente, realizaram provas 
que abordaram assuntos da astro-
nomia, biologia, física, história e 
química. A primeira etapa foi rea-

lizada no formato digital – através 
do site e aplicativo, que permite a 
execução da prova sem conexão 
com Internet – e no formato físico, 
com provas impressas para escolas 
que optaram pela aplicação presen-
cial na área do representante até o 
dia 11/08/2022. O exame pode ser 
feito com até 02 (duas) horas de 
duração, e cada estudante pode 
escolher o melhor horário para res-
pondê-la.

A Olimpíada Nacional de Ciên-
cias, que tem como objetivo des-
pertar e estimular o interesse pelo 
estudo das ciências naturais dos 
estudantes brasileiros, divulgará os 
resultados de todas as fases no site 
oficial da ONC.

A rede estadual de ensino de 
Minas Gerais comemora o número 
expressivo de alunos premiados 
foram 247 medalhistas entre ouro, 
prata e bronze. A disputa ocorreu 
em categorias como astronomia, 

biologia, física, história e química. 
A ONC enviará as medalhas no 
início de novembro a todos os pre-
miados. Segundo a organização da 
ONC, os professores são essenciais 
na mobilização em favor da intro-
dução dos estudantes na iniciação 
científica. “Gostaríamos de para-
benizar a todos os professores que 
fazem a olimpíada acontecer. Sem 
vocês não seríamos quem somos, 
mais de 3 milhões de apaixonados 
por ciências”, diz o coordenador-
geral da competição, Jean Catapre-
ta.

A edição deste ano da ONC 
teve provas impressas para alunos 
cegos ou com baixa visão. Escolas 
de todo Brasil solicitaram à coor-
denação pedagógica da Olimpíada 
Nacional de Ciências o envio de 
provas impressas em braile. Dessa 
forma, foi possível viabilizar o aces-
so ao exame para número maior de 
estudantes.

A Prefeitura de Montes Claros 
revogou na última sexta-feira as li-
citações que seriam realizadas hoje 
(7) para a construção de quadras po-
liesportivas dos Cemeis Dona Ivone 
Silveira, Professora Idoleta Maciel, 
Maria Conceição Almeida Costa, Ro-
sita Aquino, Aninha Corrêa Ribeiro e 
Alegria de Viver, além das escolas mu-
nicipais C. Borém, José Alves Malhei-
ro, Imã Beata, Barão de Gorutuba do 
Centro de Convívio Eloim Lopes de 
Souza, e do pré-escolar Nova Vida. O 
ato assinado pela secretária, Celeste 
Froes, justifica que é considerando 
o memorando da Secretaria de Edu-
cação exarado pela secretária Rejane 
Veloso Rodrigues, na data de 28 de 
outubro, chancelando pela Procura-
doria Jurídica.

Entre os dias 7 e 10 de novem-
bro a Prefeitura de Montes Claros 

realizaria sessões públicas de di-
versos processos licitatórios que 
beneficiarão estudantes da Rede 
Municipal de Ensino da área urba-
na e da zona rural. Os processos de 
concorrência pública nº 025/2022, 
026/2022, 027/2022 e 028/2022 vi-
sam a contratação de empresas que 
irão construir quadras poliespor-
tivas em 12 unidades de ensino da 
Rede Municipal. O investimento to-
tal será de cerca de R$ 8,2 milhões, 
provenientes de um convênio com 
a Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais. Após a emissão da 
ordem de serviço pelo Município, 
o prazo para a realização das obras 
será de seis meses.

Seriam beneficiadas as escolas 
municipais C. Borém (localizada no 
povoado de Campos Elísios), José Al-
ves Malheiros (povoado de Taquaril), 

Irmã Beata (Chiquinho Guimarães) 
e Barão de Gorutuba (povoado de 
Barreiras); os Centros Municipais 
de Educação Infantil (CEMEIs) Dona 
Ivone Silveira ( Jardim São Luiz), 
Professora Idoleta Maciel (Santo An-
tônio), Professora Maria Conceição 
Almeida Costa (Cintra), Rosita Aqui-
no (Montes Sião IV), Aninha Correa 
Ribeiro (Vila Exposição) e Alegria de 
Viver (Renascença). Também recebe-
rão quadras poliesportivas o Centro 
de Convívio Eloim Lopes de Souza 
(Village do Lago I) e o Pré-Escolar 
Nova Vida (Santos Reis).

A secretária municipal de educa-
ção, Rejane Veloso, alega que espe-
diu o memorando devido algumas 
inconsistências nas planilhas provo-
cando insegurança nos concorrentes 
interessados em participar do certa-
me. (GA)

DIVULGAÇÃO
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ASTROS & ESTRELAS 2022 - Nesta segunda-feira (7), finalizare-
mos de comunicar aos selecionados para receber o Prêmio Astros 
& Estrelas, dia 18 d novembro, na aprazível Cervejaria Gostei. Será 
uma noite memorável.

ELEIÇÕES DA CÂMARA - Esta semana deve ser intensificadas as 
articulações para eleição da Mesa Diretora da Câmara Municipal 
de Montes Claros. O sagaz Marcos Nem tem articulado fortemente 
nos bastidores, sinalizando que não entrará na disputa para perder. 

ELEIÇÕES SAMU - Outro processo eleitoral complexo que deve 
chamar a atenção neste final de ano é a do Cisrun, consórcio res-
ponsável por gerir o serviço do Samu no Norte de Minas. Mais uma 
vez, as articulações do PT para se manter no poder daquela entida-
des serão pesadas.

MANIFESTAÇÕES NO BRASIL - Muitos patriotas têm ido às ruas 
manifestar contra a eleição do ex-presidente Lula, mesmo sabendo 
que isso não dará em nada, pois até o atual governo já seguiu a 
constituição permitindo o início do processo de transição.

FALA DE MOURÃO - O vice-presidente Hamilton Mourão fez a 
avaliação mais pé no chão até o momento quando disse que Bol-
sonaro não deveria sequer ter aceitado jogar o jogo com Lula, ou 
seja, não deveria aceitar a candidatura do petista, mas que agora já 
era tarde para reclamar. 

PROJETO DE PODER DO PT - Muitos apostam que Lula enfren-
tará uma forte oposição no congresso, o que será facilmente desar-
ticulado através de distribuição de cargos e acordos na calada da 
noite, pois é assim que o PT sempre agiu para se manter no poder. 
Infelizmente, a maioria fez a escolha e todos sentirão na carne em 
poucos anos. Salve-se quem puder! 

LEALDADE DE ARLEN - Indiscutivelmente, o único deputado 
estadual do Norte de Minas que vestiu e tem vestido a camisa do 
governo Romeu Zema é o médico Arlen Santiago. Agora, espera-se 
que Zema reconheça a importância de Santiago nas composições 
governamentais, principalmente no que diz respeito ao Norte de 
Minas.

CARGOS DO PT - Tento o governador Romeu Zema, quanto o 
prefeito Humberto Souto, precisam urgentemente fazer uma limpa 
no quadro de cargos comissionados em seus governos. Não trata-
se de perseguir profissionais, mas sim moralizar a coisa pública, 
dando espaço apenas a pessoas que tenham perfil de servir a popu-
lação e alinhados ao governo.

FATOS & POLÍTICA

Já com quase todos os homenageados seleciona-
dos, o Prêmio Astros & Estrelas promete reunir no-
mes de expressão da sociedade norte mineira, dia 
18 de novembro, na aprazível e bem frequentada 
cervejaria Gostei. 

A festa que acontecerá em sua 12ª edição aconte-
cerá num novo estilo, mais despojado e moderno, 
segundo as tendências dos grandes centros, uma 
vez que as noites de gala ficaram para trás após a 
pandemia. Quem não se renova, não se estabelece.

Todos os homenageados do próximo dia 18 de 
novembro foram escolhidos criteriosamente após 
pesquisas junto a formadores de opinião da socie-
dade e diversas enquetes feitas em nossas platafor-
mas digitais. 

Durante o evento, a maravilhosa estrela Luciana 
Couri estará realizando cobertura completa, com 
entrevistas exclusivas, para o nosso badalado pro-
grama Tudo Vip, aqui da Rede Gazeta de Comunica-
ção, canal 2.1.

Montes Claros, quarta e quinta-feira, 2 e 3.10.2016
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CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

Social12

‘Astros & Estrelas’ 2016, a noite das noites, dia 25 de novembro, no AC
A expectativa é grande para a noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, que destacará os ‘Melhores do Ano’, dia 25 de novembro, no salão nobre de festas do tradicional Automóvel Clube 

de Montes Claros. Sem dúvidas, essa será uma das festas mais prestigiadas e elegantes da boa sociedade montes-clarense. Estou cuidando pessoalmente de todos os detalhes dessa grandiosa 
noite de glamour. A talentosa cantora Lady Rose dará o tom musical da noite, com o melhor da música internacional, entre outros ritmos de alto ní�vel A DJ É� rika Luz tem feito um senhor sucesso 
em Minas e na Bahia. Dia 25 ela será uma das atrações de nossa festa. Podem aguardar uma festa belí�ssima, pois é assim que trabalhamos desde quando iniciamos nossa trajetória no colunismo 
social. 

Marcelo Pires ao lado de sua esposa Betânia Borém, aniversariante 
de ontem. Nossos votos de muitas alegrias, paz e saúde! Eles 
formam um dos casais mais queridos de nosso circuito vip (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

Dois queridos casais que sempre marcam presença nas 
promoções da coluna: o educador Cléber Lacerda com Kely Moura, 
competente diretora do Samu Macro Norte; o deputado campeão 
de votos em Minas, Paulo Guedes, e sua elegante Cynthia Alencar. 
Eles já confirmaram presença na noite de gala dos ‘Astros & 
Estrelas’, dia 25 de novembro, no AC (Foto: Jailson Alencar) 

Guiado Amaral e Júlia Barbosa, pais do grande líder ruralista 
OSMANI BARBOSA NETO, que hoje é uma das personalidades 
mais famosas do interior mineiro. Osmaninho sempre fala com 
muito orgulho de seus pais, afinal, ele herdou a leveza de sua 
mãe e a fortaleza de personalidade do pai. Uma família especial, 
merecedora de toda a admiração (Foto: Arquivo Pessoal) 

Este colunista, em promoção da coluna, com a odontologa 
Marinilza Mota e a educadora Nalbar Alves Rocha, duas amigas 
queridas que sempre marcam presença em nossas festas (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

A renomada psicóloga Leila Silveira e sua filha Maria Alice, em noite de festa da coluna e fotografadas por Jailson Alencar 

Em 2017, quando promovemos nossa ‘Ressaca de Carnaval’, 
no extinto Restaurante Parrila, meus amigos Geraldo Braga e 
Miriam Campos, amigos queridos que nos acompanham desde 
o início de nossa trajetória na reportagem social (Foto: Silvana 
Mameluque) 

Os empresários Arnaldo Mendes Teixeira e Tatiane Gonçalves Cruz 
com este colunista, sempre brindando a vida e a boa amizade. 
Eles serão um dos casais homenageados em nossa noite de gala 
dia 25 de novembro, no Automóvel Clube de Montes Claros (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

FATOS&GENTE
RESERVAS DE MESAS – A partir da próxima se-

gunda-feira (7) estará aberto o mapa de mesas da 
noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, 
portanto, nossos seletos homenageados e amigos 
podem procurar Rosarinha e Martha Malveira para 
fazerem suas reservas de mesas, em horário co-
mercial, na secretaria do Automóvel Clube de Mon-
tes Claros. 

RÉVEILLON CASA BLANCA – Este ano aconte-
cerá cinematográfica festa de réveillon no salão de 
festas ‘Casa Blanca Lagoa Eventos’, na Lagoa do In-
terlagos. Trata-se de um dos mais aprazí�veis espa-
ços para eventos de Montes Claros. Devido ao show 
da virada que acontece todos os anos na Lagoa, a 
procura pela badalada festa do espaço é uma das 
opções mais procuradas, por isso mesmo a empre-
sária Vera Lúcia e seus filhos Wesley e Rodrigo já 
estão a todo vapor na mega organização. 

CARREATA DA VITÓRIA – O prefeito eleito em 
Montes Claros, Humberto Souto (PPS), realizou 
grande carreata pelos bairros da cidade, na última 
terça-feira (1), para agradecer os 123 mil votos que 
obteve no último domingo, tendo uma vitória folga-
da contra seu adversário. Mais uma vez, parabéns, 
Humberto, pela vitória! Parabéns ao povo de Mon-
tes Claros pela boa escola! 

MOVIMENTO NO COMÉRCIO – Passando pelo 
centro comercial de Montes Claros nota-se o cres-
cimento no movimento. Pelo visto, a população se 
sentindo mais segura, volta a consumir e já movi-
mentando o comércio. É�  uma alegria ver as coisas 
voltando ao normal, com o centro super movimen-
tado. 

NOVA EDITORA – A jornalista Vanessa Araújo 
deixará saudades na redação aqui do Jornal Gaze-
ta, onde fez um inteligente trabalho como editora. 
Agora, ela segue sua carreira na assessoria do Sin-
dicato Rural de Montes Claros. A partir dessa sema-
na, a experiente jornalista Selma Gonçalves assume 
a editoria chefe da redação. Seja bem-vinda! 

FINALIZANDO – Por hoje é só, mas, se Deus 
permitir, estaremos de volta no sábado, com uma 
coluna ainda mais informativa e com destaques de 
nossa boa sociedade. Fui... 

Montes Claros, quarta e quinta-feira, 2 e 3.10.2016
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‘Astros & Estrelas’ 2016, a noite das noites, dia 25 de novembro, no AC
A expectativa é grande para a noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, que destacará os ‘Melhores do Ano’, dia 25 de novembro, no salão nobre de festas do tradicional Automóvel Clube 

de Montes Claros. Sem dúvidas, essa será uma das festas mais prestigiadas e elegantes da boa sociedade montes-clarense. Estou cuidando pessoalmente de todos os detalhes dessa grandiosa 
noite de glamour. A talentosa cantora Lady Rose dará o tom musical da noite, com o melhor da música internacional, entre outros ritmos de alto ní�vel A DJ É� rika Luz tem feito um senhor sucesso 
em Minas e na Bahia. Dia 25 ela será uma das atrações de nossa festa. Podem aguardar uma festa belí�ssima, pois é assim que trabalhamos desde quando iniciamos nossa trajetória no colunismo 
social. 

Marcelo Pires ao lado de sua esposa Betânia Borém, aniversariante 
de ontem. Nossos votos de muitas alegrias, paz e saúde! Eles 
formam um dos casais mais queridos de nosso circuito vip (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

Dois queridos casais que sempre marcam presença nas 
promoções da coluna: o educador Cléber Lacerda com Kely Moura, 
competente diretora do Samu Macro Norte; o deputado campeão 
de votos em Minas, Paulo Guedes, e sua elegante Cynthia Alencar. 
Eles já confirmaram presença na noite de gala dos ‘Astros & 
Estrelas’, dia 25 de novembro, no AC (Foto: Jailson Alencar) 

Guiado Amaral e Júlia Barbosa, pais do grande líder ruralista 
OSMANI BARBOSA NETO, que hoje é uma das personalidades 
mais famosas do interior mineiro. Osmaninho sempre fala com 
muito orgulho de seus pais, afinal, ele herdou a leveza de sua 
mãe e a fortaleza de personalidade do pai. Uma família especial, 
merecedora de toda a admiração (Foto: Arquivo Pessoal) 

Este colunista, em promoção da coluna, com a odontologa 
Marinilza Mota e a educadora Nalbar Alves Rocha, duas amigas 
queridas que sempre marcam presença em nossas festas (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

A renomada psicóloga Leila Silveira e sua filha Maria Alice, em noite de festa da coluna e fotografadas por Jailson Alencar 

Em 2017, quando promovemos nossa ‘Ressaca de Carnaval’, 
no extinto Restaurante Parrila, meus amigos Geraldo Braga e 
Miriam Campos, amigos queridos que nos acompanham desde 
o início de nossa trajetória na reportagem social (Foto: Silvana 
Mameluque) 

Os empresários Arnaldo Mendes Teixeira e Tatiane Gonçalves Cruz 
com este colunista, sempre brindando a vida e a boa amizade. 
Eles serão um dos casais homenageados em nossa noite de gala 
dia 25 de novembro, no Automóvel Clube de Montes Claros (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

FATOS&GENTE
RESERVAS DE MESAS – A partir da próxima se-

gunda-feira (7) estará aberto o mapa de mesas da 
noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, 
portanto, nossos seletos homenageados e amigos 
podem procurar Rosarinha e Martha Malveira para 
fazerem suas reservas de mesas, em horário co-
mercial, na secretaria do Automóvel Clube de Mon-
tes Claros. 

RÉVEILLON CASA BLANCA – Este ano aconte-
cerá cinematográfica festa de réveillon no salão de 
festas ‘Casa Blanca Lagoa Eventos’, na Lagoa do In-
terlagos. Trata-se de um dos mais aprazí�veis espa-
ços para eventos de Montes Claros. Devido ao show 
da virada que acontece todos os anos na Lagoa, a 
procura pela badalada festa do espaço é uma das 
opções mais procuradas, por isso mesmo a empre-
sária Vera Lúcia e seus filhos Wesley e Rodrigo já 
estão a todo vapor na mega organização. 

CARREATA DA VITÓRIA – O prefeito eleito em 
Montes Claros, Humberto Souto (PPS), realizou 
grande carreata pelos bairros da cidade, na última 
terça-feira (1), para agradecer os 123 mil votos que 
obteve no último domingo, tendo uma vitória folga-
da contra seu adversário. Mais uma vez, parabéns, 
Humberto, pela vitória! Parabéns ao povo de Mon-
tes Claros pela boa escola! 

MOVIMENTO NO COMÉRCIO – Passando pelo 
centro comercial de Montes Claros nota-se o cres-
cimento no movimento. Pelo visto, a população se 
sentindo mais segura, volta a consumir e já movi-
mentando o comércio. É�  uma alegria ver as coisas 
voltando ao normal, com o centro super movimen-
tado. 

NOVA EDITORA – A jornalista Vanessa Araújo 
deixará saudades na redação aqui do Jornal Gaze-
ta, onde fez um inteligente trabalho como editora. 
Agora, ela segue sua carreira na assessoria do Sin-
dicato Rural de Montes Claros. A partir dessa sema-
na, a experiente jornalista Selma Gonçalves assume 
a editoria chefe da redação. Seja bem-vinda! 

FINALIZANDO – Por hoje é só, mas, se Deus 
permitir, estaremos de volta no sábado, com uma 
coluna ainda mais informativa e com destaques de 
nossa boa sociedade. Fui... 

Abrindo a coluna de hoje com duas estrelas do Circuito Vip: a ma-
ravilhosa Luciana Couri, prestes a inaugurar sua casa em Montes 
Claros, com sua encantadora mãe Izabel Curi, uma lady da socie-
dade mineira

Um dos maiores defensores públicos de Minas Gerais, Hélio Fagun-
des Veloso, em festa da coluna ao lado de sua amada e adorável 
Reivania

Um carinho especial da coluna de hoje aos amigos Rogério e Car-
men Lúcia Antunes, sempre maravilhosos e necessários em nossas 

promoções

A gabaritada advogada Simone Sá foi a mais indicada para rece-
ber homenagem no próximo dia 18 de novembro pela sua grande 
competência e habilidade no Direito Médico

Noélio e Cida Boaventura formam um dos casais mais vitoriosos 
e elegantes do Circuito Vip, sendo destaque também pelo grande 
trabalho filantrópico que realizam na cidade há mais de 30 anos

Em festa da coluna, o renomado cirurgião plástico Patrick Colares e 
sua bela Flávia Colares, brilhando como uma das mais requisitadas 
dermatologistas do interior mineiro

Prêmio Astros & Estrelas reunirá os 
Melhores do Ano no dia 18 de novembro

Brilhando na advocacia familiar e criminal, Drª. Ana Paula Gus-
mão se destaca em Montes Claros pela sua atuação firme e sempre 
em defesa das mulheres

O homem que revolucionou a Santa Casa de Montes Claros, Mau-
rício Sérgio, e sua encantadora esposa Aline Guedes. Dia 18 de 
novembro ele será um de nossos homenageados de destaque
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Pirapora realiza a partir desta segunda-feira (7) 
curso  para servidores

Se tem uma coisa que o brasileiro 
adora é curtir um bom final de sema-
na, principalmente, aquele que se 
inicia com um feriado prolongado. 
Afinal, quem não começa a semana 
todo entusiasmado ao saber que terá 
um dia de folga a mais, e ainda por 
mais tempo, como é o caso das quin-
tas e sextas-feiras. O próximo ano terá 
nove feriados nacionais.

Em abril, os dias 7 (Paixão de 
Cristo) e 21 (Tiradentes) cairão na 
sexta-feira. Em maio, o Dia do Traba-
lhador, único feriado do mês, será na 
segunda-feira, pegando o embalo do 
domingo do dia anterior. Setembro, 
outubro e novembro terão seus feria-
dos, Independência do Brasil (7), dia 
de Nossa Senhora Aparecida (12) e Fi-
nados (2), caindo na quinta-feira, dan-
do para programar uma boa viagem 
com a família e bons passeios com os 
amigos. O Natal, em dezembro, será 
na segunda-feira, sendo uma ótima 
oportunidade para fazer aquela ceia 
bem caprichada com toda a família 

DIVULGAÇÃO

ARQUIVO/GAZEtA NORtE MINEIRA

Eduardo Cardoso é o convidado do 
programa Gazeta Musical

JOYCE ALMEIDA

O cantor Eduardo Cardoso é 
o convidado do programa Gazeta 
Musical, da TV Gazeta Norte Minei-
ra – canal 2.1 de Montes Claros. A 
entrevista pode ser acompanhada 
no canal do YouTube, Gazeta Mu-
sical.

Com muita música boa, o can-
tor sertanejo Eduardo Cardoso, de 
Nova Esperança, conta sua história 
e como começou seu interesse 
pela música. “Quando criança, 
eu sempre saia com meus amigos 
depois da escola. Eles me chama-
vam para ir à praça ficar tocando 
violão, só que na época eu gostava 
mais de jogar bola porque eu não 
sabia tocar. Mas com o tempo fui 
começando a gostar, foi então que 
pedi meu pai”, relata.

O artista diz que além buscar vi-
deoaulas na internet, também con-
tou com a ajuda de alguns amigos 
para aprender a tocar o instrumen-

to presenteado pelo pai. “Quando 
ganhei o violão pedi a ajuda de 
amigos que já tocavam. Um tempo 
depois, eles foram fazer um show 
em um bar, então pedi para ir jun-
to para ver como era. Na época, 
eu era cantava como segunda voz 
e não tinha muita experiência. Um 
desses amigos, o Bruno, me cha-
mou para fazer uma dupla com 
ele, chamando Bruno e Eduardo, 
tocávamos muito em cavalgadas e 
demais eventos. A partir desse mo-
mento, fui gostando cada vez mais 
de trabalhar com a música”, conta.

Segundo Eduardo, a dupla não 
durou muito tempo e ambos se-
guiram seus próprios caminhos na 
música. “Comecei um novo proje-
to solo logo depois do fim da du-
pla, há aproximadamente três anos 
atrás, pouco antes da pandemia. 
Assim quando comecei, foi decre-
tado o isolamento social e isso me 
impactou bastante, pensei até em 
parar. Mas continuei na luta, me 

adaptando e estou aqui seguindo 
em frente”. Durante esse momen-
to, o cantor contou que chegou a 
trabalhar com refrigerações junto 
com um amigo que conheceu nos 
shows, e também com pintura aju-
dando o tio. A situação vivida im-
pactou fortemente todos da classe 
artística que não pode trabalhar 
com as apresentações durante esse 
período. Quando as vacinações 
avançaram e os casos de contami-
nação da Covid-19, os eventos e 
shows foram voltando aos poucos 
à nova realidade, para a alegria de 
artistas como o Eduardo Cardoso. 
“Fiquei feliz demais quando os es-
tabelecimentos reabriram, porque 
voltei a fazer o que mais gosto, que 
é cantar para as pessoas. Eu esta-
va sentindo falta da interação do 
público nos shows, é bom demais 
quando cantam junto comigo e 
sinto a energia vinda das pessoas. 
Pois só quem trabalha com música 
sabe a realização que é”, conta.

De acordo com o músico, a 
família ficou com medo de que a 
carreira musical não desse certo. 
Porém, Eduardo sempre mostrava 
o quanto estava feliz com a esco-
lha de trabalhar cantando, e aos 
poucos foi conseguindo apoio. 
“No começo, foi um pouco difícil, 
minha mãe ficou um pouco receo-
sa. Mas mostrei para ela como era 
gratificante trabalhar com música, 
e como eu me sentia feliz. Mas 
sempre que minha família pode, 
ela comparece em meus shows e 
me dá aquela força”, conclui. (Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

Eduardo Cardoso 
convidado do programa 
Gazeta Musical ao lado 

da apresentadora Jhullie 
Rodrigues

Ano de 2023 terá muitos 
feriados prolongados; 
confira! 

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Ad-
ministração e Finanças de Pira-
pora promove nos dias 7, 8 e 9 
de novembro, no Centro de Con-
venções, um curso que aborda a 
regulamentação, implantação dos 
procedimentos de compras, licita-
ções e contratos administrativos. 
Com a nova lei nº: 14.133/2021, 
as licitações públicas terão novo 
formato, em substituição a antiga 

lei nº: 8.666/93. O curso é exclusi-
vo para servidores públicos e será 
ministrado pelo professor Milton 
Mendes, especialista em direito 
público e autor de diversas obras 
sobre controle interno, compras e 
licitações.

Para o prefeito de Pirapora, Ale-
xandro Costa César, o curso é uma 
oportunidade para atualizar um 
tema tão desafiador na adminis-
tração pública. “Estamos sempre 
investindo em cursos, palestras, 

oficinas e treinamentos para todos 
os servidores públicos municipais. 
Esse foi um compromisso que fize-
mos com a classe. Além do paga-
mento da progressão para mais de 
600 servidores, rateio do FUNDEB 
para os professores, reajuste para 
os agentes de saúde e de endemias 
e outros benefícios, entendemos 
que investir na qualidade técnica, 
com cursos e atualizações, também 
é valorizar o servidor”, esclareceu o 
prefeito.

reunida.
O ano de 2023 ainda contará com 

cinco feriados facultativos, como o 
Carnaval que incidirá nos dias 20, 21 
e 22 de fevereiro, na segunda, terça 
e quarta-feira, respectivamente. Em 
junho, Corpus Christi, nos dias 8 e 9, 
cairão na quinta e sexta-feira, dando 

para tirar quase uma semana de férias, 
semelhante às férias escolares de ju-
lho. Em 28 de outubro, Dia do Servi-
dor Público, embora cairá no sábado, 
para aqueles que trabalham até meio 
período, pode ser uma boa chance de 
descansar. ( JOYCE ALMEIDA - Sob su-
pervisão de Stênio Aguiar)

DIVULGAÇÃO
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BR-135 | Ciclista morre após 
ser atingido por carro em 
Bocaiúva

Homem tenta subornar PC, após 
ser reprovado em exame de CNH, e 
acaba preso

Em Januária, idoso é preso suspeito 
de estupro de vulnerável

Indivíduo é ferido a tiros em Montes Claros

Na noite desse sábado (6), um 
ciclista, de 37 anos, morreu após 
ser atingido por um carro na BR-
135, KM 413, em Bocaiúva. De acor-
do com a Polícia Militar Rodoviária, 
Carlos Eduardo Dias Leite estava na 

bicicleta e foi atingido quando atra-
vessava a rodovia.

O motorista do carro que bateu 
na bicicleta disse à PMRV que seguia 
sentido Buenópolis quando ouviu 
um barulho vindo da lateral diantei-

ra do veículo e que imaginou que o 
pneu poderia ter estourado. E que 
só depois percebeu que se tratava da 
colisão contra a bicicleta. Ele disse que 
rapidamente acionou ajuda médica e 
compareceu ao local uma equipe do 

Samu que constatou a morte da vítima.
A perícia técnica da Polícia Civil 

foi acionada e, após a realização dos 
trabalhos, liberou o corpo para ser 
encaminhado para o Instituto Médi-
co Legal de Montes Claros.

Nesse sábado (5), um homem, 
de 25 anos, foi preso por corrup-
ção ativa em Bocaiuva. “O sus-
peito, candidato a obtenção da 
carteira de habilitação teria ofe-
recido dinheiro aos examinadores 
depois que foi reprovado”, divul-
gou a Polícia Civil.

Conforme a PCMG, o homem 
fez exame para obtenção da CNH 
na categoria B. Assim que foi in-
formado sobre a reprovação, ofe-

receu R$ 1 mil para que o exami-
nador modificasse o resultado. “O 
fato foi presenciado por outros 
servidores da Banca Examinadora 
que trabalham no local. E, quan-
do confrontado, ele confirmou 
a proposta, ou seja, que pagaria 
para ser aprovado”, completou a 
polícia.

Após ser preso em flagrante, 
ele foi levado para a delegacia de 
plantão.

Um homem, de 30 anos, foi atin-
gido por tiros em Montes Claros. Se-
gundo a Polícia Militar, a tentativa de 
homicídio ocorreu no Bairro Canelas 
e ele estava dentro do carro quando 
foi baleado. Após ser ferida, a vítima foi 
socorrida por terceiros e levada para 
um hospital. Informações levantadas 
pela PM apontaram que dois homens 
chegaram de moto, um deles desceu e 
atirou. A dupla fugiu em seguida.

Durante o registro da ocorrência os 
militares identificaram um possível sus-
peito. Ele foi encontrado, confirmou 
que ele e a vítima trocaram ameaças, 
mas negou participação no crime. Dis-

se ainda que estava em outro local no 
momento do crime. O celular dele foi 
apreendido, mas ele não foi conduzido 
à delegacia.

Os policiais também tiveram infor-
mações de que a tentativa de assassi-
nato poderia ter ligação com dívidas 
relacionadas com drogas, fato que 
deverá ser investigado. O médico que 
atendeu o homem afirmou à PM que 
ele apresentava três perfurações, no 
tórax, glúteo e mão. A perícia da Po-
lícia Civil constatou que o carro dele 
foi atingido por oito tiros e recolheu 
munições e um pino de cocaína no 
local do crime.

*Michael Stephan da Silva

Há pessoas que por mera superficialidade vivem a reclamar e a 
questionar o porquê de a vida ser, por vezes, tão penosa. Primeiro 
há de se indagar se alguém disse a nós que tudo seria fácil? Outros-
sim, é que, Max Lucado, escritor norte-americano, nos lembra de 
que “Deus nunca disse que a jornada seria fácil, mas Ele disse que a 
chegada valeria a pena”. Adiante se compreende que vale a nós esco-
lhermos o tipo de difícil que queremos, pois se não o escolhermos 
e não o fizermos, a vida e suas consequências serão mais cedo ou 
mais tarde espinhosas mesmo. Contudo se proativamente escolher-
mos, fazermos e agirmos, ou seja, tomarmos a rédea de nossa vida, 
poderá até ser árduo, mas o sabor do resultado e das consequências 
serão muito mais bem temperados. Vale lembrar o que nos participa, 
Willian Henley, pensador britânico, que nos diz “sou o senhor do 
meu destino e capitão da minha alma”. 

É relevante expor que para a nossa caminhada vital diária vale 
refletir sobre uma grande descoberta do físico inglês, Isaac Newton, 
que nos alertou sobre a lei da ação e reação ou de causa e efeito, 
isto é, a toda ação corresponde a uma reação de igual intensidade 
e sentido oposto. Nesse mesmo sentido poderíamos ainda ilustrar 
igualmente sobre a regra da reciprocidade, também chamada de re-
gra de ouro, isso quer dizer que cada um de nós deve tratar os outros 
como gostaria que ele próprio fosse tratado. Lado outro há quem 
diga, em um raciocínio avançado, que não devemos tratar os outros 
somente como queremos ser tratados. Devemos, sim, tratar o outro 
como ele gostaria de ser tratado. Imaginemos, pois se convidarmos 
alguém à nossa casa e lhe oferecermos somente o que gostamos, por 
exemplo, pode ser que ele não vá gostar. Do mesmo modo então 
para bem servirmos se faz cogente saber como devemos cuidar ou 
tratar o outro. Lembremo-nos do ativista, indiano, Mahatma Ghandi 
que sempre nos orientou que “quem não vive para servir, não serve 
para viver”. E bem servir é saber tratar o outro como ele merece!

Nesse intuito destaca-se que havia um frágil idoso que foi morar 

Tigela de madeira e 
doces palavras que 

golpeiam!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"

        É relevante expor que para a nossa 
caminhada vital diária vale refletir sobre uma 
grande descoberta do físico inglês, Isaac 
Newton, que nos alertou sobre a lei da ação 
e reação ou de causa e efeito, isto é, a toda 
ação corresponde a uma reação de igual in-
tensidade e sentido oposto. 

com o filho, nora e com o neto de quatro anos de idade. O idoso 
apresentava as mãos trêmulas, a visão embaçada e andar hesitante 
em razão da idade avançada. Então sempre quando faziam as refei-
ções, o idoso deixa a comida cair ao chão ou derramava leite sobre a 
toalha de mesa.  Então o filho, já irritado resolveu junto a sua esposa 
tomar providências a respeito. Eles dois montaram uma pequena 
mesa, no fundo da sala, para o idoso avô, distante da mesa familiar 
para que então o velho pudesse se alimentar. Mesmo assim sempre 
o filho escutava talheres caindo e pratos se quebrando. E olhava de 
lado em advertência à situação, mesmo podendo ver à distância que 
o avô estava meio melancólico diante daquela situação. E então subs-
tituíram os pratos de louça do avô por uma tigela de madeira. 

Pouco antes da refeição, o pai do menino de quatro anos de ida-
de, viu o garoto com umas sucatas de maneira e perguntou a ele 
de maneira dócil e educada o que estava fazendo. O menino então 
respondeu com carinho e docilidade: “pai, estou fabricando uma 
tigela de madeira para você e mamãe para quando eu crescer lhes 
entregar!” Aquilo foi como a um golpe ao entrar no ouvido daque-
les pais que ficaram mudos. E quem olhasse poderia ver as lágrimas 
caírem de seus rostos. Mas imediatamente souberam o que fazer. 
Conduziram o avô naquela hora à mesa de refeição central e por 
qualquer razão nem o filho, nem a nora ficaram mais nervosos com 
as dificuldades que o avô apresentava na hora de se alimentar. O que 
podemos aprender com essa história é no mínimo a cultivar melhor 
a paciência; reconhecer os erros e a pedir perdão. Lembramos ainda 
que as crianças intuitivamente prestam atenção em tudo o que acon-
tece em casa e tendem a repetir as mesmas atitudes dos pais, quando 
se tornam adultos. Por fim não esqueçamos sempre de agradecer, 
pois a gratidão é a memória do coração.

FOtOS: POLÍCIA MILItAR RODOVIÁRIA

POLÍCIA CIVIL

Em Januária, um idoso, de 67 
anos, foi detido suspeito de estu-
pro de vulnerável. Conforme as 
informações divulgadas pela Polícia 
Civil, ele era vizinho da vítima, de 
nove. O mandado de prisão preven-
tiva foi cumprido na comunidade 
de Riacho da Cruz. Ainda conforme 
a PCMG, os abusos foram denuncia-
dos pela mãe da criança.

“Segundo ela, a irmã mais nova 
da criança, de seis anos, presenciou 
cenas de abusos e contou para uma 
tia delas. Essa tia, conforme expli-
cou a mãe da menina, foi quem a 
informou sobre a conduta crimi-

nosa do idoso”. No mesmo dia em 
que recebeu a denúncia, a delegada 
Nanci Gonçalves Lima representou 
pela prisão do investigado.

“A investigação policial apontou 
que o suspeito, vizinho da famí-
lia, tinha a confiança deles, assim, 
ele atraía as crianças para sua casa 
oferecendo lanches. No local, ele 
praticava atos libidinosos com a 
criança de nove anos, sem que a fa-
mília desconfiasse”. O suspeito foi 
encaminhado ao sistema prisional 
e as diligências continuam para a 
finalização do procedimento de 
apuração.
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Dia do Design Gráfico comemorado 
em todo o Brasil

Mês Mundial do Veganismo é comemorado 
em novembro

Mega-Sena acumula e 
próximo concurso deve 
pagar R$ 65 milhões

DIVULGAÇÃO

JOYCE ALMEIDA

A imagem é algo que atrai 
muita a atenção do cérebro hu-
mano. Toda a diversidade de 
cores e formas é usada de ma-
neira criativa e inteligente pelo 
profissional de design gráfico, 
para transmitir a mensagem de 
seu cliente até seu público-alvo 
e conquistá-lo com um bom uso 
de imagens e palavras. 

Um material visual de quali-
dade é essencial para o desem-
penho positivo no marketing de 
uma organização. O designer é 
quem realiza essa tarefa de dar 
vida às ideias da empresa, crian-

do seus projetos de comunica-
ção. É ele quem cria a imagem 
do negócio; o logotipo; a estéti-
ca dos produtos, como eles vão 
ser apresentados por meios de 
conteúdos publicitários, como 
panfletos e anúncios na inter-
net, por exemplo. 

Para seguir essa profissão, é 
importante gostar de desenho 
e arte, ter sensibilidade, criati-
vidade, e principalmente, ino-
vação. É essencial buscar por 
conteúdos e inspirações; saber 
comunicar através do uso de 
elementos estéticos que cativem 
e convidem as pessoas a conhe-
cer e adquirir os produtos ou 

serviços da empresa, que é o 
objetivo principal. 

O designer também deve ter 
facilidade em lidar com diversas 
tecnologias, dominar computa-
ção gráfica e estar por dentro 
das atualizações, que são funda-
mentais no processo de confec-
ção das artes visuais. 

Para ser um profissional es-
pecializado em Design Gráfico, 
pode ser feita a graduação, cur-
sada durante quatro anos. Como 
também é possível estudar em 
um curso tecnológico por dois 
anos. O designer pode trabalhar 
em editorias, agências publicitá-
rias, ser autônomo.

Neste mês de novembro é ce-
lebrado mundialmente o Dia do 
Veganismo, no dia 1º/11. Trata-se 
da busca por consumir alimentos 
e produtos que não tenham ne-
nhuma origem animal. Esse é um 
estilo de vida adotado por pessoas 
que são contra todos os tipos de 
exploração e maldades cometidas 
aos animais em prol da produção 
de alimentos, roupas e cosméticos 
e demais produtos. 

A data foi instituída em 1994, 
através da comemoração da funda-
ção The Vegan Society, pelos seus 
50 anos, no Reino Unido. Essa é 
a primeira sociedade vegana que 

surgiu no mundo, e que difundiu 
oficialmente a definição “vegan”, 
ou seja, vegano. 

No Brasil, cerca de 7 milhões 
pessoas se consideram veganos, 
segundo um estudo feito pela So-
ciedade Vegetariana Brasileira, que 
também aponta que 30 milhões são 
vegetarianos, ou seja, que não co-
mem nenhum alimento de origem 
animal. De acordo com a SVB, o 
comércio teve um rendimento de 
150% nas vendas para esse público, 
no período de 2020 e 2021. Os em-
presários estão também investindo 
em oferecer mais produtos, com 
preços acessíveis para as pessoas 

veganas. 
Muitas indústrias que produ-

zem cosméticos tinham a tradi-
ção de testar seus produtos, re-
médios, cosméticos, em muitos 
animais, como forma de garantir 
sua a qualidade e eficiência, rea-
lizando métodos que fazem com 
que os bichinhos sofram, e em 
muitos casos, morram com esses 
experimentos. Essas pessoas que 
decidiram pelo veganismo, não só 
não consomem esses itens, como 
também não apoiam essas prá-
ticas que maltratam os animais. 
(JOYCE ALMEIDA - Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)

Ninguém acertou as seis de-
zenas da Mega-Sena sorteadas 
na noite de sábado no Espaço da 
Sorte, em São Paulo. As dezenas 
foram 09, 22, 27, 30, 33 e 45.

Acertaram a quina 163 joga-
dores, e cada um receberá R$ 
28.773,28. A quadra teve 10.787 
ganhadores, e o prêmio para cada 
um será de R$ 621,12.

O prêmio para quem acertar os 
seis números no próximo concur-
so é estimado em R$ 65 milhões. 
O sorteio será na quarta-feira (9). 
(Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO

Novembro Roxo: prematuridade é principal 
causa da mortalidade infantil

O parto prematuro é a princi-
pal causa global da mortalidade 
infantil antes dos 5 anos de ida-
de e o Brasil é o 10º colocado no 
ranking mundial dos países com 
mais nascimentos prematuros. O 
bebê é considerado prematuro 
quando nasce antes da 37ª se-
mana de gravidez - uma gestação 
completa varia entre 37 e 42 se-
manas.

Por isso, a campanha Novem-
bro Roxo - que tem 17 de no-
vembro como o Dia Mundial da 
Prematuridade - leva um alerta 
às famílias e à sociedade sobre 
o crescente número de partos 
prematuros, suas causas e conse-
quências. De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, todo ano são 
registrados em torno de 340 mil 
nascimentos prematuros no Bra-
sil, o equivalente a seis casos a 
cada dez minutos. 

Levantamento feito pela ONG 
Prematuridade.com, única organi-
zação sem fins lucrativos nacional 
dedicada à causa da prematurida-
de, mostrou que, para 95,4% dos 
brasileiros, as políticas públicas 
relacionadas à prematuridade 
devem ter alta prioridade, sendo 
74,1% afirmando que essa priori-
zação deve ser muito alta e 21,3%, 
alta. A Pesquisa de Opinião sobre 
a Prematuridade foi realizada de 
forma online, entre os dias 3 de 
agosto e 20 de setembro, e regis-
trou 1.433 participações de pes-
soas de todo o Brasil.

“Nosso objetivo, com esse 
levantamento, foi avaliar a per-
cepção e o grau de conhecimen-
to das pessoas sobre o tema, já 
que estamos falando de um dos 
problemas sociais mais graves do 
país, que ainda é desconhecido 
por muitos”, afirmou  a diretora 
executiva da ONG Prematuridade.
com, Denise Suguitani.

Denise disse ainda que a pes-
quisa evidenciou que a grande 
maioria dos brasileiros acredita 
que a prematuridade é um pro-
blema de saúde pública. “E deve 
ser olhado com mais atenção pelo 
governo, pelas políticas públicas 
e por quem toma as decisões”.

DESCONHECIMENTO | Pro-

blema de saúde pública, a prema-
turidade ainda é cercada por de-
sinformação. O levantamento da 
ONG Prematuridade.com mostra 
que 30% das mães e pais de bebês 
prematuros desconheciam total-
mente o tema antes de eles mes-
mos passarem por essa experiên-
cia; 30% conheciam muito pouco 
e 28% possuíam praticamente 
nenhum conhecimento sobre o 
assunto. 

“Aqueles pais de prematuros 
que responderam a pesquisa e 
que passaram pela experiência, 
disseram que antes de ter um 
prematuro tinham pouquíssimas 
informações a respeito disso. 
Então, quer dizer que a gente 
precisa falar mais durante o pré-
natal, informar as mulheres em 
idade fértil, trazer o tema à tona 
para toda sociedade para que, 
caso venha a acontecer um parto 
prematuro, os riscos sejam meno-
res, tanto para mãe quanto para o 
bebê”, destacou Denise.

Ela acrescentou que a impor-
tância de incluir o tema da prema-
turidade na formação e na capaci-
tação contínua de profissionais de 
saúde que atuam na fase anterior 
ao parto, “Como os profissionais 
da Atenção Básica, para que pos-
sam informar as famílias, de ma-
neira adequada e acolhedora, que 
muitas vezes um parto prematuro 
pode acontecer, mesmo sem si-
nais prévios”, afirma Denise.

A pesquisa também mostrou 
que a maior parte dos participan-
tes (55,6%) desconhecia o fato 
de que o parto prematuro é hoje 
a principal causa global da mor-
talidade infantil antes dos 5 anos 
de idade. Já sobre o Brasil ser o 
10º colocado no ranking mundial 
de partos prematuros, 64,6% des-
conhecem essa realidade, contra 
35,4% que informaram ter ciência 
a respeito.

IMPACTOS | Uma situação 
preocupante envolve os bebês 
chamados “termo precoce”, nas-
cidos entre a 37ª e a 38ª semanas 
gestacionais, muitos deles de ce-
sáreas eletivas, ou seja, quando 
não há indicação técnica para esse 
tipo de parto. Pesquisas na área 

apontam que os nascidos nesse 
perfil podem apresentar resulta-
dos de saúde mais semelhantes 
aos nascidos prematuros do que 
aos nascidos no período “a ter-
mo”, com mais de 39 semanas de 
gestação.

Outro levantamento feito pela 
ONG Prematuridade.com, em 
2019, com mais de 4 mil famílias, 
identificou que o tempo médio de 
permanência do bebê prematuro 
na UTI neonatal, após o nasci-
mento, é de 51 dias.

“É uma situação que impacta 
diretamente a saúde pública e 
afeta, muitas vezes de forma irre-
versível, os pais e os bebês, tanto 
física quanto emocionalmente”, 
destaca Denise. “Por isso, é cada 
vez mais evidente a necessidade 
de grandes campanhas de cons-
cientização sobre o assunto, além 
de políticas públicas que visem 
a redução do número de partos 
prematuros, fortalecendo progra-
mas de educação sexual na ado-
lescência, planejamento familiar 
e acompanhamento pré-natal de 
qualidade”.

NOVEMBRO ROXO | Ao lon-
go do mês de novembro, a ONG 
Prematuridade.com fará uma 
série de atividades, online e pre-
senciais, em alusão à campanha 
mundial.

“A campanha do Novembro 
Roxo deste ano tem como slogan 
o “Garanta o contato pele a pele 
com os pais do bebê prematuro 
desde o momento do nascimen-
to”. Sabemos que cada caso deve 
ser avaliado separadamente, mas 
que muitas vezes é possível, por 
mais que seja um bebê bem pre-
maturo, é possível esse contato 
imediato de mãe com bebê, o pele 
a pele, o cheiro, o toque, a voz, 
o batimento cardíaco e o quanto 
isso impacta na saúde integral, 
tanto física quanto emocional 
desse bebê e isso tem impacto a 
longo prazo. O método canguru 
traz muitos benefícios”, afirmou 
Denise. 

A campanha pretende sensi-
bilizar a população em geral, os 
parlamentares, os gestores públi-
cos e as empresas. “Todo mundo 

é tocado pela prematuridade de 
alguma forma, mesmo que não 
tenha entre os amigos ou a famí-
lia um bebê prematuro, todos nós 
somos afetados porque é a princi-
pal causa de mortalidade infantil, 
o Brasil é o 10º país no ranking 
de prematuridade e e tem um 
impacto gigante nos cofres públi-
cos, por isso a gente acredita que 
conseguiremos unir forças nesse 
novembro para mostrar que é 
importante, e que a gente pode e 

deve fazer coisas para mudar esse 
cenário aqui no país”, finalizou a 
diretora da Ong Prematuridade.
com.

Programação: 12 e 13 de no-
vembro: Virada Cultural Online 
da Prematuridade - ( YouTube); 
17 de novembro – Maratona de 
lives do Dia Mundial da Prema-
turidade - Instagram, , YouTube , 
Facebook  e LinkedIn; 18 e 19 de 
novembro: Evento online da Liga 
Interdisciplinar ONG Prematuri-

dade.com - YouTube e Facebook; 
19 de novembro: Caminhada no 
Parque dos Coqueiros, em Floria-
nópolis (SC), às 9h; 20 de novem-
bro: Caminhada no Parque da Re-
denção, em Porto Alegre (RS), às 
10h, Encontro da Prematuridade 
no Eixão Sul em Brasília – con-
centração às 8h, caminhada às 9h; 
e 27 de novembro: Caminhada 
da Prematuridade de SP, 10h, em 
frente ao MASP, na Avenida Paulis-
ta. (Agência Brasil)
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Deodora apoia que Tertulinho use Laura para destruir José. José se orgulha do em-
penho de Candoca. Labibe não consegue perdoar Maruan. Timbó finge passar mal, 
e Tereza se preocupa. Candoca descobre que o governador mentiu para não atender 
Jessilaine. Catão sugere que o Coronel invista em mais veneno para a plantação. Can-
doca se incomoda com a maneira como Jessilaine fala com um fazendeiro rico a quem 
elas pede ajuda. Firmino tenta disfarçar a preocupação quando Xaviera acusa Vanclei 

de ser o culpado por seus crimes. Herculano assedia Candoca em troca de sua ajuda financeira.

Clarice tenta se explicar para Ítalo. Danilo instrui o comparsa de Maurice no plano 
para pegar a alteração da fórmula. Pat fala para Moa que irá procurar por uma prova 
contra Danilo durante a festa de Chiquinho. Clarice e Ítalo se beijam. Rebeca pede 
para Fernanda não falar com Danilo sobre a foto que encontrou na SG. Márcia questio-
na Enzo sobre seus sentimentos por Hugo. Jonathan volta para a SG. Dona Lia conta 
para Martha que Regina obriga Dagmar a mentir. Pat explica a Clarice como encontrar 
Anita. Danilo exige que o capanga de Maurice não faça mal a Chiquinho. Ítalo garante 

a Jarbas que encontrará o perito que atestou a morte de Clarice.
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BARRAMANSA
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IGRNASN
VOLATILT

PARTIDOALTO

Nitrogênio
(símbolo)

Status 
trabalhis-
ta do PIS

(?) Paz,
capital

boliviana

Tio de
Huguinho,
Zezinho e
Luizinho

Secreção
hepática 

auxiliar da
digestão

Monta-
nhas (?), 
cordilhei-
ra (EUA)

Elemento 
decorativo

Infantil
(abrev.)

Queima-
dura, em

inglês

Átomo
reduzido
na água
destilada

River (?),
antigo jo-
go de vi-
deogame

Ácido
nucleico

dos
retrovírus

Lya Luft,
escritora
brasileira

Gênero 
de rodas
de samba

Cidade do
interior 

fluminense
(?) Sam:
os EUA

O líquido
que evapo-

ra facil-
mente

Significado
do "C",
em CPF

Ilha, em
francês

(?) Doha, debate 
da OMC

Solvente que reduz a
viscosidade de tintas

Efeito do exercício 
no tecido muscular

(?) Madrid, time de
Karim Benzema 

Batida policial para
orientar motoristas

Interjeição
de repulsa
Comando

(fig.)
Mr. (?),
cantor 
de funk
Perfume

Senhora
(abrev.)

Reflexões
sonoras

Exame
cardíaco

(red.)
Meio

O status 
de Piquet 

na F1 
Dureza

Delata
(gíria)

Cosseno
(símbolo)

Fama, em
inglês

Criada da
nobreza

Sem
número
(abrev.)

Barulho

Edgar
Degas,
pintor 

Choro de
Jacob do
Bandolim
e letra de
Hermínio
Bello de
Carvalho

3/île. 4/burn — fame — raid. 5/tíner. 6/donald — rodada. 8/rochosas. 14/blitz educativa.

Brisa não acredita nas desculpas de Ari, mas é seduzida por ele. Ari garante a Brisa 
que deseja ficar com ela. Brisa fica emocionada com o interesse de Oto em saber 
de seu estado. Stenio disfarça o incômodo quando Helô adivinha que é Moretti o 
cliente que ele tenta esconder da delegada. Helô salva Stenio de um assalto, e os 
dois acabam se beijando. Gil tenta convencer Ari a não deixar Chiara. Isa flagra Theo 
conversando com alguém ao telefone e se recusa a dizer para irmã quem era. Dina 

avisa a Guerra e a Chiara que Ari levou Tonho. Dante fala para Joel e Marineide que Brisa foi presa, sem saber que o 
casal desconhecia esse fato. Gil conta a Núbia que Ari está voltando para Brisa. Guerra fica sabendo que Brisa voltou. 

Roger sugere a Tânia ir ao encontro de Otto para tentar descobrir pistas dos pró-
ximos passos dele. Helô entra na sala da Ruth, a diretora remove a aliança e guarda 
na gaveta, escondendo o símbolo de namoro com Renato. Éric evita Poliana, ele fica 
bravo porque ela não respondeu as mensagens enquanto estava com João. Poliana 
tenta novamente conversar com Éric e afirma que o namorado é importante para ela. 
João declara a Poliana que deseja que seu pai receba os devidos créditos do livro, 

João também propõe à Poliana para ele conversar com Éric no intuito de melhorar a situação entre eles. Na padaria, 
o cartão de Davi não é autorizado na hora da compra. Na frente do amigos e de Poliana, Éric chama Helena para 
ir ao clube. Davi fala para Eugênia que o saldo bancário está negativo e pede para a esposa explicar as compras 
desnecessárias. Otto diz a Jefferson e Sérgio que vai conversar com Tânia e precisa deles para gravar a conversa.

Josué questiona a atitude de Jéssica e diz que providenciará uma tenda para a 
família de Raabe. Tobias diz que Zaqyeu não é digno de Chaia. Salmon e Melquias se 
vestem com as roupas de Rafi. Quenuel tenta consolar o filho. Na missão dos espias, 
Salmon descobre que o exército de Ai não está bem preparado. Na hospedaria de 
Zaíra, Salmon e Melquias prestam atenção na conversa de Yussuf. Zaíra alerta Yussuf 
para a presença de Salmon e Melquias na hospedaria. Os hebreus não conseguem 

disfarçar e eles lutam com os oficiais cananeus, levam a melhor e conseguem fugir.

Beleza vegana é acessível: inclua esses 
5 produtos no seu nécessaire no Mês 
Mundial do Veganismo

Projeto Verão? Quais são os 5 erros mais comuns 
na busca pelo corpo mais magro e definido

Optar por um estilo de vida vega-
no é não só tirar alimentos que sejam 
de origem animal do prato - como 
derivados do leite e diferentes tipos 
de carne -, mas também escolher pro-
dutos que não os contenham para 
sua rotina de beleza.

Com o veganismo em crescimen-
to, é muito comum vermos cada vez 
mais produtos de beleza veganos e 
sem crueldade animal nas prateleiras 
de lojas e farmácias. Grandes marcas 
estão se adaptando às mudanças de 
consumo, principalmente no mundo 
da maquiagem e skincare.

Sabendo disso, o Purepeople 
separou seis produtos veganos para 
você adicionar na sua rotina e man-
ter o cuidado com o corpo e cabelo 
sempre em dia.

BOOSTER SERUM MATTE, BEYOUNG
O booster da Beyoung é o cosmé-

tico perfeito para quem busca uma 
pele bonita e bem hidratada com 
acabamento matte sem igual.

Com ele, você terá efeito lifting 
na pele sem oleosidade indesejada e 
com diminuição no tamanho dos po-
ros. O booster é ideal para combater 
o envelhecimento precoce em todos 
os tipos de pele.

PROTETOR SOLAR FACIAL FPS 70, 
BIOART BIOCOSMETICS

O protetor solar é indispensável 
no cuidado diário com a pele. Essa 
opção da Bioart é vegana e perfeita 
para todos os tipos de pele, o prote-
tor solar facial da Bioart possui fator 
70 que protege a área aplicada contra 

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Adão Negro
125min - Ação

Convite Maldito
105min - Terror

Sorria
115min - Terror 16

Halloween Ends
111min - Terror

Falta cada vez menos tempo para o 
começo do verão e muitas pessoas co-
meçam a fazer algumas adeptações na 
rotina nessa véspera dos dias quentes: 
elas podem acontecer nas roupas, na 
escolha dos acessórios e também no 
estilo de vida. O “projeto verão” é uma 
expressão um tanto popular, mas pode 
vir recheada de erros.

Quer saber quais são os equívocos 
mais comuns na busca por um corpo 
mais definido e magro? José Corbini e 
Fulvia Zorzi, educador físico e nutricio-
nista do app Personal Virtual, contam 
em detalhes a seguir.

1- EXERCÍCIOS EM EXCESSO PODEM 
PREJUDICAR SUA SAÚDE

Investir em uma rotina de exercícios 
fora da sua realidade neste período do ano 
para obter resultados mais rápidos e com-
pensar o “tempo perdido” é grande erro.

“O corpo precisa de descanso e pre-
cisa se adaptar a cargas e novos estímu-
los. Ou seja, a pessoa pode se lesionar 
de várias formas, até mesmo com maior 
gravidade”, explica Corbini. A pessoa 
que não está acostumada a fazer exercí-
cios pode começar com atividades me-
nos intensas, como caminhadas, para 
reduzir os riscos de se lesionar.

2 - RESTRINGIR ALIMENTOS ALE-

ATORIAMENTE E DIETAS ‘MALUCAS’
Quando o verão se aproxima, al-

gumas pessoas começam a retirar, por 
conta própria, alguns alimentos que 
consumiam normalmente em seu car-
dápio. É importante ter respaldo de 
um especialista antes de fazer qualquer 
ajuste em sua dieta.

“Ter uma alimentação saudável é 
importante para que o corpo consiga 
suprir todas as necessidades e ter um 
funcionamento adequado. O consumo 
de determinados nutrientes é necessá-
rio para um bom funcionamento do 
organismo. Com isso, vale ressaltar 
que, não é recomendado realizar dietas 
relâmpagos nem sem um acompanha-
mento”, diz Zorzi.

3 - USO DE REMÉDIOS E SUPLE-
MENTOS SEM SUPERVISÃO É ALTA-
MENTE ARRISCADO

O uso de suplementos é cada vez 
mais popular entre as pessoas que 
realizam atividades físicas, mas é fun-
damental o acompanhamento de um 
especialista.

“Quem prescreve o remédio é o 
médico e quem prescreve suplemento 
é nutricionista. O mercado está cheio 
de ofertas que prometem resultados 
milagrosos, mas só um profissional ca-
pacitado pode dizer quando é necessá-
rio”, afirma a nutricionista.

4 - FALTA DE CONDICIONAMENTO 
FÍSICO

É comum ouvir que ‘a prática leva 
à perfeição’: algumas conquistas só 
virão com treino e entre elas está o 
condicionamento físico, que é muito 
importante para quem quer aumentar 
a intensidade dos exercícios.

“Quando não há uma rotina, as 
pessoas tendem a não ter um bom con-
dicionamento, e não será em poucos 
meses que o conquistarão. Por isso, é 
importante que o corpo esteja acostu-
mado com essa rotina durante todo o 
ano, e não apenas em um curto perío-
do”, opina o educador físico.

5 - AUTOCOBRANÇA EXAGERADA 
PREJUDICA AUTOESTIMA

Outro erro muito comum está 
relacionado à cobrança de modo 
exagerado, fazendo com que isso se 
torne uma pressão pela estética, de 
forma não saudável. “Em poucos me-
ses, é muito difícil mudar totalmente 
o corpo, e ter essa expectativa cer-
tamente causará frustração”, afirma 
Corbini.

Por isso, esses projetos a curto 
prazo são mais eficientes para quem já 
mantém uma rotina regrada, mas vale 
a pena para quem quer um incentivo 
para começar.
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os raios UV nocivos para a saúde do 
corpo. Com toque seco, ele protege 
sem deixar sensação oleosa na pele.

ESPUMA DE LIMPEZA ANTIACN, 
ALMANATI

Ideal para peles oleosas, a es-
puma de limpeza facial da Almanati 
ajuda a limpar a pele sem agredir a 
região aplicada. Ela purifica e acalma 
os poros proporcionando ação hidra-
tação para a pele.

100% vegano e natural, a espuma 
é composta por materiais orgânicos 
na composição, além de ser livre de 
transgênicos.

SHAMPOO EM BARRA PURIFICAN-
TE, B.O.B

Altamente durável, o shampoo 
em barra da B.O.B purifica a estrutu-
ra capilar e hidrata os fios por muito 
mais tempo que um shampoo con-
vencional.

Sua composição natural e vega-
na mantém a hidratação natural dos 
cabelos, controlando a oleosidade 

indesejada.

PINGA AÇAÍ E PRACAXI, LOLA 
COSMETICS

Um cabelo saudável e bonito re-
quer uma série de cuidados e com 
o Pinga, da Lola Cosmetics, terá um 
brilho único.

Versátil, ele pode ser aplicado di-
retamente no cabelo úmido, na sua 
máscara de hidratação favorita e até 
mesmo no seu creme de pentear. 
Restaure fios danificados com um 
único produto.

BATOM RADIANT PINK, CARE 
NATURAL BEAUTY

Com alta pigmentação, o batom 
na cor Radiant Pink da Care Natural 
Beauty oferece uma cor rosa intensa 
para os lábios, além de hidratação 
intensa e camada protetora contra fa-
tores externos que podem danificar a 
duração do batom.

Essencial para quem busca con-
forto e durabilidade na hora de mon-
tar a make perfeita



Montes Claros, segunda-feira, 7.11.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11eSpORte

América se impõe, goleia o Bragantino e 
entra na zona da Libertadores

Atlético goleia América e é o primeiro finalista 
do Mineiro Feminino

Cruzeiro lança nova 
camisa comemorativa e 
faz homenagem à torcida

O América entrou na zona de 
classificação para a Copa Libertado-
res. Na noite de sábado, o Coelho 
se impôs no estádio Nabizão, em 
Bragança Paulista, e venceu o RB 
Bragantino, por 4 a 1. O placar foi 
quase todo construído no primeiro 
tempo. Juninho, Henrique Almeida 
e Everaldo fizeram pelo Coelho, en-
quanto Luan Cândido marcou para 
os donos da casa. Na etapa final, 
Juninho, mais uma vez, fechou o 
placar.

Com a vitória, o América chegou 
ao sétimo lugar no Campeonato 
Brasileiro. O Coelho chegou aos 
52 pontos e ultrapassou Atlético, 
que jogará na segunda-feira, e São 
Paulo, derrotado pelo Fluminense 
neste sábado. Caso termine a Série 
A nesta colocação, o time mineiro 
jogaria as eliminatórias da Copa 
Libertadores. Já o Bragantino caiu 
para 14°, com 44 pontos.

América e Bragantino voltam 
a jogar na quarta-feira. Às 20h30, 
o time paulista visita o Fortale-
za, no Castelão. Já o Coelho joga 
às 21h30, contra o Palmeiras, no 
Allianz Parque.

O jogo
O América teve apenas uma 

O Atlético é o primeiro finalista 
do Mineiro Feminino. A classifi-
cação para a grande decisão veio 
após as Vingadoras golearem o 
América, por 4 a 1, na noite de sá-
bado (5), no Sesc Venda Nova. O 
destaque da partida foi a atacante 
Soraya, que marcou três gols.

Após perder o jogo de ida por 
1 a 0, o Atlético entrou em campo 
precisando vencer por dois gols de 
diferença para se classificar para a 
grande final. E as Vingadoras não 
tomaram conhecimento das Spar-
tanas.

Mas apesar do placar final ter 
sido dilatado, o jogo começou 
com um grande susto. Logo aos 
três minutos de jogo, o América 

abriu o placar, após boa jogada de 
Letícia Nunes, fazendo com que o 
Atlético passasse a precisar de três 
gols para se classificar direto para 
a final.

Apesar da difícil missão, as Vin-
gadoras fizeram jus ao apelido e 
sete minutos depois, aos 10, So-
raya fez o primeiro gol do jogo, em 
uma bola que sobrou na área.

E não demorou para o Atléti-
co virar o placar. Aos 38 minutos, 
Soraya, outra vez, cabeceou enco-
brindo a goleira Camila e colocou 
as Vingadoras na frente do placar, 
fazendo 2 a 1, resultado que leva-
ria o jogo para os pênaltis.

Mas ainda no primeiro templo 
o Atlético ampliaria, dessa vez com 

Day, que finalizou bem para fazer 3 
a 1, resultado que colocava as Vin-
gadoras na final. E mesmo com o 
placar favorável, as atleticanas não 
se deram como satisfeitas. Aos 5 da 
segunda etapa, a estrela de Soraya 
brilhou mais uma vez e a atacante 
recebeu uma bola que sobrou na 
área, de frente para Camila, e não 
perdoou. 4 a 1 e hat-trick.

Com o América precisando fa-
zer dois gols para levar a partida 
para os pênaltis, o Atlético passou 
a administrar a partida. A treinado-
ra Lindsey Camila fez substituições 
para rodar o time e segurar o resul-
tado que classificou as Vingadoras 
para a final estadual. (Superespor-
tes)

O Cruzeiro apresentou, na 
manhã de sábado, a camisa co-
memorativa pelo acesso à Série 
A do Campeonato Brasileiro. O 
novo uniforme, que tem uma ho-
menagem à torcida, foi utilizado 
no jogo de despedida da Série B, 
nesse domingo, às 18h30, contra 
o CSA, no Mineirão.

Denominada a “camisa da tor-
cida”, o uniforme tem na parte de 
trás uma frase em homenagem aos 

cruzeirenses, que fizeram gran-
de festa durante a temporada na 
Série B e empurraram o clube ao 
acesso: “A Imagem do CRUZEIRO 
Resplandece”.

O novo uniforme também traz 
um escudo das cinco estrelas, ins-
pirado na primeira camisa azul do 
Cruzeiro, em 1942. 

Uma novidade apresentada 
pelo Cruzeiro é que a camisa po-
derá ser customizada pelos torce-

dores com patchs termocolantes 
exclusivos. Ao todo, são 8 versões 
diferentes, com diversas frases em 
homenagem ao torcedor celeste.

A venda da nova camisa come-
çou no sábado, desde às 12h, nas 
lojas físicas do clube. Nesta segun-
da-feira (7), ela está disponível no 
site da Adidas. O novo uniforme 
custa R$ 279,99, nas versões mas-
culina e feminina, e R$ 249,99, na 
versão infantil. (Superesportes)

DIVULGAÇÃO

mudança na equipe em relação ao 
time que venceu o Internacional. 
Ricardo Silva (que teve aparição 
importante para o jogo no primei-
ro tempo) entrou no lugar de Éder, 
que levou uma pancada na cabeça 
na última partida e não ficou nem 

no banco de reservas.
O Bragantino tentou se impor 

no começo do jogo. Logo no pri-
meiro minuto, Helinho obrigou Ca-
vichioli a fazer grande defesa. Mas o 
América, em uma jogada despreten-
siosa, abriu o placar. Aos 5’, Cleiton 

tentou sair jogando e errou o passe. 
Juninho antecipou, roubou a bola e 
finalizou no canto para abrir o pla-
car: 1 a 0.

O time da casa não se abateu 
e foi para cima. Cavichioli salvou 
mais uma vez, após cruzamento na 

área. Mas, em novo cruzamento, 
Ricardo Silva subiu com o braço 
levantado e tocou a mão na bola. 
Após consulta ao VAR, Marcelo de 
Lima Henrique marcou pênalti. Na 
cobrança, aos 17’, Luan Cândido 
chutou forte, sem chances para o 
goleiro do América: 1 a 1.

Mas não demorou muito para o 
América voltar à frente no placar. 
Aos 24, após cobrança de falta, Alê 
desviou para Henrique Almeida fi-
nalizar para as redes e sair para a 
comemoração: 2 a 1.

O jogo foi quente no primeiro 
tempo. Foram oito cartões amare-
los, sendo seis para o Bragantino e 
dois para o América. Um dos lances 
de advertência dos donos da casa 
aconteceu em uma confusão que 
terminou em pênalti para o Coelho.

Juninho arrancou pela esquerda 
e cruzou rasteiro. Henrique Almei-
da caiu na área, tocou com a mão 
na bola e balançou as redes. Após 
consulta ao VAR, o lance foi anula-
do, mas o pênalti para o América 
foi marcado, já que o atacante foi 
empurrado por Luan Cândido. Na 
cobrança, Everaldo deslocou Clei-
ton e ampliou: 3 a 1.

No segundo tempo, o América 
voltou com Wellington Paulista na 

vaga de Henrique Almeida. E o time 
mineiro, apesar da vantagem, con-
tinuou pressionando. Cleiton teve 
que fazer três boas defesas, duas 
em chutes de Felipe Azevedo e um 
cabeceio de Wellington Paulista. A 
torcida do Bragantino chegou a gri-
tar “olé” com a troca de passes do 
adversário no campo de defesa. 

Os dois técnicos mexeram nas 
equipes. O Bragantino até criou al-
gumas boas chances. Na melhor de-
las, Helinho recebeu lançamento e 
acertou o travessão. No rebote, Lu-
cas Evangelista chutou forte de fora 
da área para grande defesa de Ca-
vichioli. O América respondeu com 
Matheusinho, que recebeu passe 
perfeito de Aloísio e, cara a cara, 
parou em grande defesa de Cleiton.

O Bragantino pressionou nos 
minutos finais, mas de forma or-
ganizada. O América, por sua vez, 
desperdiçou bons contra-ataques 
com decisões erradas de seus jo-
gadores de ataque. Mas, no fim, o 
Coelho fechou o placar com mais 
um gol de Juninho. O meio-cam-
pista do América recebeu passe de 
cabeça de Danilo Avelar e finalizou 
na saída de Cleiton: 4 a 1 e grande 
vitória do time mineiro fora de casa. 
(Superesportes)
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Diretor do Atlético rasga elogios a Rodinei, alvo 
do clube para 2023

O Atlético trabalha com dois cenários 
para 2023. Um deles é a transformação 
em SAF (Sociedade Anônima do Futebol), 
que dará ao clube condições financeiras 
de buscar atletas de peso no próximo 
ano. O outro é continuar o modelo atual, 
que implicará na manutenção do modelo 
de busca de jogadores no mercado, todos 
eles em fim de contrato. Um dos alvos 
para a próxima temporada é lateral-direi-
to Rodinei, do Flamengo.

O jogador tem contrato até o fim do 
ano com o clube Rubro-Negro e já pode 
assinar pré-contrato com outra equipe. 
Recentemente, o jogador deixou claro 
que ainda não assinou nada sobre o seu 
futuro. O Galo é um dos interessados.

Em entrevista ao Charla Podcast, Ro-
drigo Caetano, diretor de futebol do Atlé-
tico, rasgou elogios a Rodinei. O dirigente 
levou o lateral-direito para o Flamengo, 

em 2016, e contratou o jogador para o 
Internacional, por empréstimo, em 2020.

“É um jogador com extrema força, ve-
locidade. Ele melhorou muito na questão 
defensiva e apoia como poucos. É bom 
garoto. Eu fico feliz. Nós compramos ele 
da Ponte na época (quando era diretor do 
Flamengo), jovem ainda. Fico feliz pelo 
reconhecimento, ainda que tardio para 
muitos, acho que é importante. É uma 
posição muito carente no futebol brasi-
leiro. Conheço a essência dele”, disse o 
diretor do Galo.

Rodrigo Caetano acredita que Rodinei 
não é tão valorizado por seu jeito extro-
vertido de ser. Na visão do diretor do 
Atlético, o lateral-direito é subvalorizado.

“Minha opinião sobre o Rodinei... 
Muita gente fala que ele é um atleta su-
pervalorizado. Eu acho o contrário. Ele 
poderia ter sido muito mais exaltado an-

tes. Um pouco por ele. Já falei isso com 
ele, levei ele para o Inter. Muitas vezes o 
jeito extrovertido, de grupo, brincalhão, é 
mal interpretado. O futebol está assim. As 
pessoas confundem as coisas, levam para 
a avaliação de um todo apenas uma parte 
dele”, completou.

O dirigente do Atlético, no entanto, 
deixou claro que o clube mineiro está 
bem servido com Guga e Mariano, late-
rais do elenco atual. Na visão de Rodrigo 
Caetano, a maioria dos clubes da Série A 
gostaria de contar com um dos dois joga-
dores do Galo.

“O Galo tem dois grandes laterais, Ma-
riano e Guga. Se você pegar 18, 17 equi-
pes da Série gostariam de ter Mariano, 
Guga ou os dois. Na vida, a gente sempre 
olha a grama do vizinho e ela é mais boni-
ta. A gente precisa valorizar o que a gente 
tem”, concluiu. (Superesportes)

DIVULGAÇÃO
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Região do Grande Santos Reis recebe 
serviços de poda

Georgino Neto apresenta seus 
trabalhos no Painel Permanente 
de Poesia

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA) da Prefeitura de 
Montes Claros continua realizan-
do, mesmo no período chuvoso, 
podas regulares pelas praças e 
vias da cidade. Nesta quinta-fei-
ra, 3 de novembro, os trabalhos 
estavam concentrados no cantei-
ro central da avenida Pedro Men-
donça, no grande Santos Reis, 

região centro-oeste da cidade, 
próximo ao local onde a Prefei-
tura vai construir a nova praça 
do bairro.

Na última sexta-feira, 4 de 
novembro, uma gameleira nativa 
que ficava na praça Maria Fia-
lho de Sena, no Morada do Sol, 
tombou com as últimas chuvas, e 
uma equipe esteve no local para 
retirá-la. A árvore era antiga, da 

época em que ainda não existia 
a Avenida Mestra Fininha como a 
conhecemos hoje.

A poda em árvores urbanas é 
uma prática comum de manejo 
que, feita de maneira correta, 
por equipes especializadas, es-
timula a floração e frutificação 
das árvores. Além disso, ela ser-
ve para eliminar ramos mortos, 
doentes ou indesejáveis, seja 

por sua posição inadequada ou 
características estéticas. É impor-
tante dizer que a poda garante 
que a iluminação pública seja 
mais eficiente, aumentando a se-
gurança dos moradores.

É importante deixar claro 
que, no caso de corte ou poda de 
árvores, é necessária uma auto-
rização da SEMMA, sob pena de 
multa e reparação do dano.

Permanece até o dia 15 deste 
mês, no Painel Permanente de 
Poesia Juca Silva Neto, os traba-
lhos poéticos de Georgino Neto. 
A exposição estará aberta à visita-
ção pública gratuita de segunda a 
sexta, das 8 às 18 horas. O Painel 
fica dentro da Biblioteca Municipal 
“Dr. Antônio Teixeira de Carva-
lho”, no Centro Cultural Hermes 
de Paula.

Georgino é professor da Uni-
versidade Estadual de Montes Cla-
ros. Sua trajetória artística se inicia 
após o lançamento do livro de po-
emas e contos intitulado “Poesia 
ainda que à tardinha”, em 2019.

Em 2018 lançou nas platafor-
mas Instagram e Facebook uma 
página de artes literárias intitulada 
“Tabacaria”, onde publica seus tex-
tos recorrentemente.

EDITAL 
 

A Registradora do Ofício do 1º Registro de Imóveis da Cidade e Comarca de Montes 
Claros-MG, na forma da Lei, torna PÚBLICO o presente Edital e cientifica o Senhor JOÃO 
ALEXANDRE DA SILVA SILVEIRA, brasileiro, casado sob o regime da separação 
obrigatória de bens, administrador, portador da CNH n.º 00042570429 DETRAN/MG e do 
CPF/MF n.º 797.774.067-20, anteriormente residente e domiciliado na Avenida Deputado 
Plinio Ribeiro, n° 1.057, Edifício Saint Louis, Bairro Vila Ipiranga, em Montes Claros – MG, 
CEP 39.401-474, atualmente, em local incerto e não sabido, de que, foi protocolizado sob o 
n.º 106.470, neste Cartório, REQUERIMENTO PARA INTIMAÇÃO DE DEVEDORES 
FIDUCIANTES, com fulcro no artigo 26, § 4º, da Lei n.º 9.514/97, feito pela Credora 
COOPERATIVA DE CRÉDITO CREDISETE LTDA – SICOOB CREDISETE, inscrita no 
CNPJ/MF sob o n.º 22.753.982/0001-25, com sede na Praça Barão do Rio Branco, n.º 170, 
Centro, em Sete Lagoas-MG, CEP 35700-060, relativo ao inadimplemento de parcelas no 
âmbito da Cédula de Crédito Bancário n.º 458285, emitida em 24/02/2021, em Sete Lagoas-
MG, cujo imóvel dado em garantia situa-se na Rua Aimorés, n.º 84, Vila Cândida Câmara, 
em Montes Claros-MG, e cuja Alienação Fiduciária em Garantia foi registrada sob R-9 da 
Matrícula n.º 19.317, do Livro 2-1-AF, folha 076, e em sistema de fichas, deste Ofício do 1º 
Registro de Imóveis da Comarca de Montes Claros-MG. Após diligências, verificou-se que o 
devedor Fiduciante JOÃO ALEXANDRE DA SILVA SILVEIRA, já qualificado, não foi 
localizado e encontra-se em local incerto e não sabido, conforme Certidão expedida pelo 1º 
Serviço de Registro de Títulos e Documentos de Montes Claros-MG. Em 25/10/2022, o 
saldo devedor total perfazia o valor de R$ 543.949,59 (quinhentos e quarenta e três mil, 
novecentos e quarenta e nove reais e cinquenta e nove centavos), o qual está sujeito à 
atualização monetária e juros de mora até a data do efetivo pagamento, e ainda incluirá as 
despesas de cobrança, os valores pagos a esta Serventia por esta Intimação de Devedor 
Fiduciante e demais encargos que vencerem neste período. Nesse contexto, nos termos do 
artigo 26 da Lei n.º 9.514/97 e do artigo 861 do Provimento n.º 260/CGJ/2013, procedo à 
INTIMAÇÃO de Vossa Senhoria para, no prazo improrrogável de 15 (quinze) dias a contar 
do recebimento desta Intimação, efetuar o pagamento do valor integral das prestações 
vencidas e não pagas e das que vencerem até a data do pagamento, os juros 
convencionais, as penalidades e os demais encargos contratuais, os encargos legais, 
inclusive tributos, e as contribuições condominiais imputáveis ao imóvel, bem como a 
projeção dos valores atualizados para purgação da mora, DIRETAMENTE AO CREDOR 
FIDUCIÁRIO, por meio da Agência, ou, perante esta Serventia, por meio de cheque 
administrativo visado, com cláusula não à ordem, ou cheque nominal à Credora 
Fiduciária COOPERATIVA DE CRÉDITO CREDISETE LTDA – SICOOB CREDISETE. Por 
fim, presto as seguintes ADVERTÊNCIAS (i) Nos termos do § 5º do artigo 26 da Lei n.º 
9.514/97, purgada a mora diante do Credor Fiduciário, o comprovante de pagamento deve 
ser apresentado a esta Serventia no prazo legal para pagamento, para fins de 
encerramento do procedimento; (ii) Por outro lado, conforme § 7º do referido dispositivo 
legal, esteja alertado de que, decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem a purga da 
mora, será garantido o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do 
Credor Fiduciário; (iii)  Conforme artigo 26-A, §§ 1º e 2º, da Lei n.º 9.514/97, até a data da 
averbação da consolidação da propriedade fiduciária, é assegurado ao devedor fiduciante 
pagar as parcelas da dívida vencidas e as despesas de que trata o inciso II do § 3o do artigo 
27 desta Lei, hipótese em que convalescerá o contrato de alienação fiduciária. Montes 
Claros-MG. 

Prefeitura fiscaliza o descarte de garrafas de vidro
A Prefeitura de Montes Claros, 

por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente (SEMMA), Secre-
taria Municipal de Serviços Urbanos 
(SSU) e Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ) da Secretaria de Saúde 
(SMS), realizou fiscalização em um 
depósito de garrafas de vidro no 
bairro Olga Benário, região sul da 
cidade. O secretário de Meio Am-
biente da Prefeitura, Soter Magno, 
acompanhou os trabalhos.

No local, foram encontradas di-
versas irregularidades ambientais, 
em desacordo com a Lei 5.177, de 
06 de setembro de 2019, que dispõe 

sobre a obrigatoriedade da coleta, 
armazenamento e destinação final 
de embalagens de vidro não retorná-
veis. De acordo com a Lei, nos casos 
em que seja constatado o descarte 
incorreto, o notificado tem um pra-
zo de até 24 horas para apresentar 
todos os documentos exigidos. Caso 
o proprietário não o faça, estará su-
jeito às penas previstas na Lei. 

No local, foram encontradas gar-
rafas espalhadas sem controle algum 
e em grande quantidade, muitas 
com água acumulada, o que pode 
causar o aparecimento de focos do 
mosquito da Dengue.

Dólar cai para R$ 
5,06 com transição 
de governo e 
otimismo na China

O início dos trabalhos de transi-
ção para o governo eleito e o otimis-
mo na economia chinesa fizeram o 
mercado financeiro ter mais um dia 
de alívio. O dólar caiu para o menor 
valor em mais de dois meses. A bol-
sa de valores subiu pela terceira vez 
desde segunda-feira (31) e fechou a 
semana com alta de mais de 3%.

O dólar comercial encerrou esta 
sexta-feira (4) vendido a R$ 5,062, 
com queda de R$ 0,064 (-1,24%). A 
cotação chegou a cair para R$ 5,02 
na mínima do dia, por volta das 16h, 
mas ganhou força no fim das nego-
ciações com investidores aprovei-
tando o preço baixo para comprar 
a moeda.

A divisa está no menor nível des-
de 29 de agosto, quando estava em 
R$ 5,03. O dólar encerrou a semana 
com queda de 4,49% e acumula re-
cuo de 9,22% em 2022.

No mercado de ações, o dia 
também foi marcado por ganhos. O 
índice Ibovespa, da B3, fechou aos 
118.145 pontos, com alta de 1,08%. 
O indicador foi puxado por ações de 
mineradoras e siderúrgicas, que su-
biram fortemente após a publicação 
de uma notícia de que a China pre-

tende reverter suspensões de voos 
no início de 2023 e flexibilizar as res-
trições contra a covid-19. O Ibovespa 
subiu 3,16% na semana pós-eleição.

A alta das ações de empresas do 
setor metálico compensou a queda 
nas ações da Petrobras, os papéis 
mais negociados na bolsa, após o 
Ministério Público de Contas pedir 
para suspender a antecipação de di-
videndos anunciada ontem (3) pelo 
governo. As ações ordinárias (com 
voto em assembleia de acionista) da 
companhia caíram 5,23%. Os papéis 
preferenciais (com preferência na 
distribuição de dividendos) recua-
ram 5,51%.

Além das notícias da China, o 
mercado financeiro repercutiu o 
início dos trabalhos de transição 
para o futuro governo e a diminui-
ção dos bloqueios nas estradas por 
apoiadores do candidato derrotado 
Jair Bolsonaro. Hoje, a equipe do 
presidente eleito Luiz Inácio Lula da 
Silva fez a primeira visita ao Centro 
Cultural Banco do Brasil, em Brasí-
lia, onde será montado o gabinete 
de transição. Os trabalhos começam 
formalmente na segunda-feira (7). 
(Agência Brasil)
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